



LIBERTAD A BARRAZA, RAINERI, GIL, ZARATE, CASTELLS Y ALI



Viernes 27 de julio de 2001 • Año XIX • Nº 715 • \$ 1,50

Prensa Obrera

POR UN PARTIDO OBRERO



<http://www.po.org.ar> • E-mail: prensaobrera@po.org.ar

CON LOS PIQUETEROS, SOMOS MAS

La intendenta de Sao Paulo reclama la libertad de Barraza y sus compañeros

Sao Paulo, 23 de julio de 2001
Sr. Juez Abel Cornejo
Juez de la Cámara N°1
España 394
4400 Salta - República Argentina

Estimado Señor Juez:
He seguido con atención los difíciles momentos por los que viene pasando nuestra hermana Argentina. Sin embargo, estoy segura de que la superación de los actuales problemas económicos se realizará en el marco del estado de derecho tan caro al pueblo argentino.
En este sentido, me sorprendió la prisión de los militantes de la Coordinadora de Desocupados del Departamento San Martín. Solicito su especial atención al caso y la más rápida liberación de los involucrados.
Atentamente,

Marta Suplicy
Intendenta de la Ciudad de Sao Paulo



La vida y los años a veces educan. Pero lo que educa, por sobre todo, es la lucha por una causa colectiva.

Lo demostró el Congreso Nacional de Piqueteros, que se hizo en La Matanza el martes pasado, cuando sus dos mil delegados, en representación de los desocupados y de los trabajadores más explotados, protagonizaron un debate de altísimo contenido político.

Fue un parlamento ejecutivo de la clase obrera, que contrastó vivamente con el parlamentarismo oficial, charlatán y vacío de contenido de los políticos cuyo oficio es encubrir la dominación capitalista.

Dos mil delegados no son todo el pueblo, pero pueden ser su caja de resonancia y su faro, si saben encarar las necesidades, angustias y perspectivas de ese pueblo. Y eso ocurrió en La Matanza.

Una política para derrotar el "ajustazo" interpreta los mejores intereses populares. Los de la salud y la educación cercenadas; los de los derechos de trabajadores y jubilados pisoteados por el apetito insaciable de los dueños, nacionales y extranjeros, de la deuda externa; los de los trabajadores y profesionales sin trabajo, y los de los trabajadores y profesionales explotados y superexplotados en un trabajo esclavizante.

Por eso todo el pueblo tiene que salir a las rutas y a las calles en apoyo a la convocatoria piquetera.

El plan de lucha hasta conseguir la libertad de los compañeros presos y el desprocesamiento de los 2.800 luchadores, es un elevado ejemplo de pasión por la libertad y una manifestación incomparable de solidaridad para con los compañeros de lucha.

El procesamiento de Menem y el soborno del Senado por el gobierno aliancista revelaron, entre muchos otros hechos, la tanda de alcahuetes y de cómplices que puebla las filas de los chupasangres. El grito que reclamó en la Asamblea la libertad de los presos por luchar, mostró la estatura moral de los piqueteros.

En la Asamblea tronó el reclamo para que cese el saqueo de la nación, con un basta al pago de la deuda externa, nacionalizar los bancos y las AFJP bajo el control de los trabajadores, por un plan económico que asegure la independencia nacional y el pan, el trabajo y el techo para todos.

Los piqueteros no somos solamente los luchadores de los planes Trabajar; ese fue apenas nuestro bautismo de fuego. Hoy ya son la vanguardia de un pueblo que no tolera más al régimen de los saqueadores que encarnan De la Rúa, Ruckauf, Cavallo, Duhalde y los progres de la centroizquierda.

Apoyemos con todo las resoluciones de la Asamblea Nacional Piquetera.

Que los cortes de ruta sean masivos.
Con los de Aerolíneas, los jubilados, los estatales y los municipales.

Que la juventud y los estudiantes ganen las calles.

Que se vengán los médicos y los educadores; los artistas y los intelectuales.

Que los chacareros saquen sus tractores o aperos.

Reclamemos una huelga nacional hasta poner fin al saqueo y al hambreamiento.

Fuera De la Rúa-Cavallo, así como los Ruckauf y De la Sota. Por asambleas constituyentes soberanas en la nación, las provincias y los municipios.



Estafa política en Córdoba

Que un gobierno (De la Sota) que acaba de sobornar a un diputado de la oposición (Frepaso) para conseguir el voto que le faltaba para autorizar las privatizaciones del Banco de Córdoba y de la empresa de energía de la provincia, termine convocando a una "consulta popular" para "reducir los gastos de la política", sólo puede ser motivo de festejo por parte de los medios de comunicación en esta Argentina de la completa descomposición capitalista. Esas privatizaciones, por otro lado, son otro desfalco más que perpetra el gobierno peronista de Córdoba, porque tienen lugar cuando la crisis ha derribado el precio de ambas empresas del Estado.

La información oficial asegura que concurre a votar el 65% del padrón, pero no dice que las elecciones sólo fueron verificadas por los peronistas y los radicales, que forman un virtual cogobierno a nivel nacional. Entre votos blancos y anulados se llega, a su vez, a más de un 25%, lo que en definitiva otorga al Sí trucho menos de la mitad del electorado. Una parte considerable del voto afirmativo fue inducida por el engaño de la reducción de los gastos o por el temor a una sanción, ya que la concurrencia era (ilegalmente) obligatoria.

La propuesta de abolir el Senado y transformar a los municipios en "regiones" o "departamentos", no apunta a reducir gastos sino a reforzar la presión impositiva sobre el pueblo y a la intención oficial de privatizar su recaudación (Rosendo Fraga, *Ambito*, 24/7). Sin municipios por ciudad se debilita la capacidad de resistencia del electorado sobre los representantes y se refuerza, en cambio, la del poder central que pretende aumentar la recaudación de impuestos. La deuda pública de Córdoba es una de las más altas del país, casi dos mil millones de dólares. Luego de la "consulta", De la Sota anunció que empezaría a pagar las deudas con proveedores (200 millones de dólares) con pagarés al 12% de interés anual (*La Nación*, 25/7).

La "consulta" no anuncia la estrella ascendente del gobernador sino la completa bancarrota de su gestión de gobierno.

Crisis mundial

Estados Unidos entró, en junio, en el noveno mes de caída de su producción industrial, marcando su derrumbe más prolongado en dos décadas", informa el *Financial Times* (18/7).

"El producto industrial —prosigue la información—, fue estimado en un 23% por debajo de su potencial —el mayor nivel de sub-utilización de capacidad desde agosto de 1985—. Por el lado de Europa, la producción industrial cayó en mayo por tercer mes consecutivo; si la situación no se altera en junio, la industria de la UE habrá entrado oficialmente en recesión (*FT*, 21/7). La situación en Japón es todavía peor, porque allí la producción industrial del segundo trimestre del 2001 cayó un 12%, luego de un desplome del 6% en el primero.

Otro dato todavía más importante es el crecimiento del número de corporaciones capitalistas y del monto de capitales que fueron afectados por la cesación de pagos internacionalmente. De un total de 95 compañías que se declararon insolventes en el 2000, dejando impagos 22.600 millones de dólares, se pasó a 141 compañías, pero sólo en los primeros seis meses del 2001, por un monto de deuda de 56.000 millones de dólares (*Financial Times*, 20/7). El 83% de estas compañías insolventes corresponden a Estados Unidos (*FT*, 16/7).

La quiebra de los Estados de los llamados "países emergentes" es todavía más impresionante. El índice global de "riesgo país" subió en un solo mes, de junio a julio, unos 200 puntos, alcanzando los 900 puntos, o sea a un paso de la tasa que indica una situación de cesación de pagos (*FT*, 21/7). En esta categoría se destaca, claro, la Argentina (1.400-1.600 puntos), que es responsable por la cuarta parte de la deuda externa, lo cual puede llevar a la quiebra a una gran parte de los acreedores internacionales. Las naciones más expuestas a la crisis argentina son, de una parte, Brasil, pero de otro lado España y Hong Kong. Según el *Financial Times*, el centro financiero de HK tiene a "su sistema bancario fuertemente invertido en América Latina". Se refiere en particular al HSBC, que integra la Asociación de Bancos de Argentina.

Nuestro planteo en la asamblea

Junto con Norma Nassif, colaboradora de la CCC, y de Claudio Lozano, asesor de la CTA, Jorge Altamira tuvo a su cargo uno de los informes de introducción al debate en el Congreso Nacional de Piqueteros.

Luego de rendir un homenaje a los compañeros de lucha piquetera asesinados por la represión, Altamira dijo que la situación del momento se distinguía por tres características fundamentales. Una era la realización de la Asamblea Nacional, porque esto convertía al movimiento piquetero en un factor, ya no paralizado sino de conjunto en la situación nacional, y por lo tanto en un factor político, o sea en una alternativa popular frente a los explotadores y su Estado. A este importante elemento subjetivo se añadía, en segundo lugar, la extensión de la lucha popular a sectores cada vez mayores, como los trabajadores de Aerolíneas, una más amplia intervención de los estatales, luchas fabriles como las de Gatic y Alpargatas, luchas agrarias, un nuevo ascenso de estudiantes y docentes. La tercera característica, y por momentos la más dinámica de todas, era el derrumbe capitalista y de su Estado, la cesación de pagos, la inviabilidad completa de las políticas de turno, sus reiterados "ajustes" y fracasos, la situación sin salida del régimen político en su conjunto; o sea que estaba planteada una cuestión de poder. La subsistencia de este régimen sin salida es incompatible con la más mínima de las reivindicaciones del movimiento popular. La llamada política del "déficit cero" agravaría la depresión económica y la bancarrota financiera del Estado y acentuaría la rebelión popular.

Altamira insistió en que la situación argentina sólo podía entenderse a fondo en el marco de una creciente crisis capitalista mundial, que se evidenciaba en la recesión industrial norteamericana y europea, en la larga depresión de Japón y en el nuevo hundimiento de los "tigres asiáticos". Esto explica, concluyó aquí, la marcha de 300.000 "piqueteros" que acababa de tener lugar en Génova.

Con esta caracterización general, Altamira planteó como salida la sustitución del gobierno nacional y de las provincias por Asambleas Constituyentes soberanas, o sea con todo el poder para ejecutar un programa profundo de cese de pago de la deuda externa, nacionalización bajo control obrero de los bancos y AFJP, un impuesto extraordinario a los grandes intereses, el reparto de las horas de trabajo entre toda la población trabajadora, un mínimo salarial de 600 pesos por una jornada de ocho horas.

La conquista de una Asamblea Constituyente soberana, dijo, sería el resultado de las luchas, de la huelga general y de las puebladas. Altamira destacó que su planteo pretendía abrir una discusión en el marco de un plan de lucha común de todas las organizaciones piqueteras y de lucha de la clase obrera por la derogación de todos los "ajustes", la libertad de los compañeros presos, el retiro de la Gendarmería de Salta y el fin de los 2.800 procesos judiciales contra los luchadores.

De arriba hacia abajo: D'Elía, de la FTV, de La Matanza; José Villalba, del Futrade, de La Matanza; Alderete, de la CCC, junto a Néstor Pitrola, del Polo Obrero y otros; Claudio Lozano, asesor de la CTA, Norma Nassif, colaboradora de la CCC y Jorge Altamira, en la mesa que tuvo a su cargo uno de los informes al congreso piquetero; Mónica Galván, secretaria general de la CTA de Santa Cruz.



FUERA DE LA RUA-CAVALLO POR UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE SOBERANA



Asamblea Nacional de Piqueteros

UNA GRAN CONQUISTA

Christian Rath

La Asamblea Nacional de Piqueteros, y con ella el movimiento de lucha de la clase obrera, se ha erigido en un factor de la situación política nacional. Sus resoluciones pueden condensarse en cinco líneas, pero la decisión de ir a un plan de lucha de cortes de ruta progresivos para derogar el séptimo ajuste y arrancar la libertad y el desprocesamiento de los presos, llamando también a las centrales sindicales a convocar a una huelga activa, es una declaración de guerra política al gobierno y al régimen.

“¡Se hizo!” El comentario es de Silvia Barraza, de la Coordinadora Departamental de Trabajadores y Desocupados del Norte de Salta, y traduce la expectativa de quienes, junto al Partido Obrero, plantearon la necesidad de un Congreso Nacional de Piqueteros y representantes de la clase obrera en noviembre del año pasado y reclamaron tozudamente su convocatoria ya.

La Asamblea se convirtió en el centro de agrupamiento de todas las organizaciones que han canalizado la rebelión popular y han cambiado la fisonomía del movimiento obrero en los últimos cinco años. Nadie puede discutir la representatividad de la Asamblea. Estaban las organizaciones piqueteras de La Matanza (CCC, FTV, FuTraDe), de Tucumán, de la Ciudad de Buenos Aires (presentes en la movilización del Polo Obrero del 29 de mayo), de Catamarca (en donde se han constituido nueve comisiones), del Norte de Salta, del Chaco (Movimiento de Desocupados 17 de Julio), del Plenario de Organizaciones en Lucha de la Zona Sur (MTR, MTD).

“Estaban los que pueden concretar los cortes”, dice *La Nación*, y agrega: “No parece ésta (la decisión de ir a cortes de ruta progresivos) una amenaza sin sustento” (25/7).

Aunque la convocatoria original no preveía la concurrencia de organizaciones sindicales de base, este criterio fue variando con el correr de las horas y el encuentro en La Matanza terminó convirtiéndose en un primer congreso nacional de representantes del conjunto del movimiento obrero en lucha, que agrupó a seccionales de la CTA (Neuquén, Santa Cruz), a bastiones de la clase obrera industrial (Congreso Obrero Minero convocado por ATE Río Turbio), a comisiones internas gráficas y del transporte, e incluso a expresiones de la lucha agraria contra la masacre social de los pequeños productores. En la Asamblea no se hizo presente la Ctera, encadenada a la negociación con el gobierno que anula el Estatuto del Docente (una lucha que se hizo franca en la Asamblea cuando Mónica

Galván, de Adosac, anunció la constitución de la lista opositora docente para lograr una “Ctera piquetera”).

La convocatoria a la Asamblea, su inmensa representatividad y el propio resultado de sus deliberaciones, son un resultado neto de la crisis política; provocaron



desplazamientos políticos en el lapso de horas en organizaciones que habían resuelto no concurrir. Si se considera que la propuesta de convocar a un Congreso Nacional Piquetero fue rechazada tres meses atrás, se puede constatar el inmenso avance producido desde entonces. En el interín se produjo la provocación de los gobiernos en el Norte de Salta, la invasión de la Gendarmería, la detención de los compañeros, la negativa a conceder nuevos planes de empleo, el fracaso total y absoluto del “plan” Cavallo, el derrumbe del gobierno y la volatilización del centroizquierda “oficial”. *Es en este escenario que fue posible obtener la convocatoria a la Asamblea, no en otro, y en él la conciencia de miles de piqueteros de que era necesario poner al movimiento de lucha que se expresó en los cortes como alternativa de la clase obrera y los explotados al desbaraque capitalista.*

La crisis produjo una quiebra dentro de la propia Iglesia en torno al lugar físico donde se realizó la Asamblea. El Obispo de San Justo, constructor en su momento del “comité de emergencia” junto a la Intendencia para impedir el manejo de los planes por las organizaciones de desocupados, se opuso a conceder la Iglesia del Sagrado Corazón para la Asamblea (“no se recabó la autorización que corresponde por tratarse de un lugar sagrado”, *Clarín*, 25/7); un planteo desoído por la congregación salesiana.

Planteo

Jorge Altamira hizo girar su informe (ver nota) sobre la propia Asamblea convertida en un factor de la situación política, el crecimiento de la resistencia popu-

lar, la enorme crisis de poder y la necesidad de oponerle una alternativa, llamando a poner fin a los impotentes gobiernos del capitalismo y reemplazarlos por Asambleas Constituyentes en la nación, las provincias y los municipios.

Este punto, la crisis de poder y la ne-

lia”, exigiéndolo para todos los desocupados). Lozano anunció una larga agenda de la CTA con el objetivo de la “consulta” (marcha el 11 de setiembre desde Buenos Aires a puntos del interior, regreso a Plaza de Mayo el 20 de noviembre y una consulta popular para el 10 de diciembre), una agenda que la Asamblea, volcada al plan de cortes de ruta progresivos, no consideró.

Jorge Altamira había expuesto los límites de esta estrategia: la experiencia del movimiento piquetero demostraba que la menor de sus reivindicaciones, desde un plan Trabajar hasta el sustento para un comedor, era incompatible con el actual régimen capitalista en descomposición.

Cafiero y Moyano

El anuncio de la presencia de Mario Cafiero (PJ) y otros parlamentarios, fue recibido con abucheos generalizados por la concurrencia. La masa piquetera expresó su desconfianza de conjunto en el régimen político pero en particular en los abogados del fracasado centroizquierdismo.

El recibimiento a Moyano dividió tribunas entre quienes lo silbaron y quienes reclamaron la huelga general, un planteo que De Gennaro había acogido minutos antes, comprometiéndose a cumplir con lo dispuesto en la Asamblea y a “construir el paro general” junto a los cortes de ruta. Moyano hizo la defensa de los paros hechos a este gobierno y se comprometió a “acompañar”.

Todos juntos

La Asamblea piquetera votó por unanimidad los cortes progresivos de ruta para arrancar dos objetivos: la derogación del decreto y la ley de ajuste y la libertad de los presos, el retiro de la Gendarmería de Salta y el desprocesamiento de los luchadores. Se llama a participar a los docentes, los estudiantes, los trabajadores de Aerolíneas, los jubilados, todos los afectados por la nueva embestida contra las masas. A mano alzada, los 2.000 representantes que congregó el encuentro votaron también una coordinación nacional y distrital de las organizaciones en lucha.

Está planteado el enorme desafío de convertir a los cortes de ruta en un hecho masivo, acompañándolos por las reivindicaciones sociales presentes en cada lugar. El plan de lucha piquetero plantea una lucha política contra el régimen. El llamado a una Constituyente soberana puede ser la vía que eduque y prepare a las masas para luchar por su propio gobierno de trabajadores.

Asambleas, reuniones de coordinación, organizar el masivo desembarco en las rutas, continuar el debate sobre la alternativa política de los piqueteros.

La Asamblea abrió una perspectiva.

LA JORNADA DEL PARO DEL JUEVES 19

A pesar del carácter 'dominguero' que le dieron las centrales burocráticas, el paro del 19 volvió a mostrar el protagonismo de la vanguardia piquetera

La Plata EXTRAORDINARIA VICTORIA DE LA HUELGA EN LA DIRECCION GENERAL DE ESCUELAS BONAERENSES

El viernes 13 (día de cobro de horas extras en Educación), comenzó un paro activo general por tiempo indeterminado de todo el Ministerio de Educación, que culminó con una victoria total el miércoles 18 de julio, al depositar el gobierno las horas extras en su totalidad.

La huelga se desarrolló con asambleas masivas (1.000-1.200 trabajadores) y con la presencia masiva de trabajadores durante toda la jornada en el edificio de Educación Sede (13 y 56). La dirección de la huelga se formó con una Comisión de Delegados donde estaban representadas todas las direcciones del Ministerio. Los compañeros de Educación de la Torre I, todos los días de la huelga bajaban por los pisos arrastrando compañeros y realizaban una asamblea para luego cortar, durante un tiempo, la calle y marchar hacia la sede.

El programa de la huelga incluyó también el rechazo al pago de los salarios en bonos, a la reducción de las horas extras y viáticos, el reclamo del no a los despidos en la administración pública bonaerense, el pago inmediato de salarios adeudados (en el Teatro Argentino aún no se pagaron), el pago inmediato del aguinaldo entero y en pesos.

El miércoles 18, día del triunfo de la huelga, una impresionante columna del Ministerio de Educación (más de 1.000 compañeros) marchó por las calles de la ciudad y terminó en la Casa de Gobierno empalmando con la movilización de miles de estatales de la región, que adhirieron al paro y movilización general de estatales del día 18.

Alejandro Sanchez Moreno,
La Plata

PARO DEL 19: CORTE Y ACTO FRENTE A WAL MART

Más de 300 compañeros cortaron el camino Centenario cumpliendo con el objetivo de darle un carácter activo al paro nacional del 19. Desocupados y trabajadores de la CCC, de la Comisión de Trabajadores Desocupados (Polo Obrero) y del Partido Obrero bloquearon hasta el mediodía el ingreso a La Plata.

Este corte -frente a ese símbolo negro que es Wal Mart- fue la única medida de lucha realizada el 20 en la ciudad. Esto, a pesar de que hubo una convocatoria previa al 19 para hacer un piquete unitario (la CGT "rebelde" se borró y la CTA desistió de participar del corte).

Nilda Rozek, dirigente de la CTD de Berisso, se dirigió a los piqueteros presentes llamando a unir las fuerzas concurriendo al Congreso Piquetero de La Matanza, el 24 de julio y luchando para echar al gobierno antiobrero.

Corresponsal

XVI ENCUENTRO DE MUJERES

Pre Encuentro de la zona norte del conurbano

Las compañeras de las coordinadoras de desocupados de Tigre y San Fernando, de la Comisión de Desocupados de José C. Paz, de Tribuna Docente de San Martín, de la directiva del Suteba Escobar, las estatales de UPCN de la Comisión Interna del Inti, delegadas docentes de Sarmiento y San Fernando, las jóvenes de los Centros de Estudiantes del Nacional San Isidro, y de los colegios en lucha por las becas de San Martín, convocan al Pre-Encuentro de Zona Norte, para organizar y discutir nuestra intervención en el XVI Encuentro de Mujeres que se realizará en La Plata, donde se espera la concurrencia de más de 20.000 mujeres.

Seremos miles de piqueteras frente al gobierno de Ruckauf que fundió a la provincia de Buenos Aires e intenta reducir salarios y pagar en bonos, y al gobierno nacional que ajusta salarios.

En la Zona Norte convocamos a todas

las compañeras a llevar cada una de nuestras luchas unidas en un planteo: que se vaya el gobierno y que gobierne una Asamblea General Constituyente para lograr el salario mínimo de 600 pesos por no más de 8 horas de trabajo, por el subsidio a todas las desocupadas y desocupados de 500 pesos hasta el reparto de las horas de trabajo sin bajar el salario, por comedores y guarderías gratuitas para todos y por anticonceptivos gratuitos para no abortar y aborto legal y gratuito para no morir.

El Pre-Encuentro se realizará el 4 de agosto, a las 14 hs, en la calle Avellaneda 5615, San Fernando (a dos cuadras de ruta 202 y Avellaneda).

Plenario de Trabajadoras
Polo Obrero

DESDE VILLA 15, APOYAMOS EL PARO GENERAL

El círculo de Lugano-Ciudad Oculta viene manteniendo una intensa actividad por la libertad incondicional de los compañeros y la denuncia del ajuste.

En la estación de Lugano se vendió gran cantidad de periódicos y hubo muchos debates sobre la acción de los piqueteros, quienes cuentan con la simpatía de los trabajadores.

El día del paro organizamos junto a la Comisión de Desocupados de Villa 15 una olla popular con comestibles donados por los comerciantes de la zona. Participaron trabajadores docentes, de comercio y unos 30 vecinos de Villa 15; se realizó una asamblea para decidir si cortábamos la avenida Eva Perón, pero por la intensa lluvia y el granizo, se decidió postergar esa acción.

La Comisión de Desocupados desplegó una gran actividad en el barrio invitando a los activistas y vecinos y debatiendo si hay que seguir o no el camino de los piqueteros. La actual Comisión Vecinal se puso en contra de la acción que llevó adelante la Comisión de Desocupados, eligiendo la vereda del gobierno.

Por último, llamamos a participar en el Congreso Nacional de Piqueteros del 24 de julio por la Huelga General y una Asamblea Constituyente para discutir una salida a la crisis.

Corresponsal

EL PARTIDO OBRERO DENUNCIA REPRESION A MANIFESTACION POR LA HUELGA

El Comité de la Capital del Partido Obrero denuncia la represión que sufrió en el día de paro general (19 de julio), alrededor de las 14 horas, en la esquina de Belgrano y Entre Ríos, una manifestación de trabajadores y vecinos convocada por el Polo Obrero y diversas organizaciones de lucha contra los desalojos.

Con camiones hidrantes y guardia de infantería fueron apaleados varios compañeros. Fue golpeada particularmente la

LA PATERNAL CORTE EN EL PUENTE JULIO CORTAZAR, AV. SAN MARTIN Y AV. CHORROARIN



En la jornada de paro nacional contra el ajuste, la firme decisión de llevar adelante las medidas resueltas en la última asamblea de diferentes barrios y casas contra los desalojos se impuso a la lluvia, y junto con los compañeros del PO y el Polo Obrero se fue asegurando el corte del puente de Av. San Martín y Av. Chorroarín. A las 12 hs, más de 200 personas nos concentramos en el puente, en su gran mayoría habitantes de "La Lechería". Además de la CCC, se hizo presente una comitiva de IU; también concurren medios barriales y sobre el final "vinieron los de Crónica". Es de destacar las intervenciones de los compañeros de La Lechería que hicieron del corte toda una tribuna en defensa de la vivienda popular. Denunciaron a un gobierno nacional que no da más y que como el de la Ciudad, si no puede solucionar los problemas de los trabajadores se tiene que ir. También se llamó a la marcha sobre la Jefatura de Gobierno el miércoles 25.

Diego

Partido Obrero - La Paternal
Paysandú 1985 (1416)
Popaternal@hotmail.com

compañera Yesenia Gimenez, embarazada; y el joven John Valdivia, refugiado, menor de edad.

A pesar de la represión y de la fuerte lluvia la manifestación piquetera se mantuvo y se movilizó hasta la zona del Congreso.

El Partido Obrero capitalino hace responsable de esta agresión y de las consecuencias que pueda tener sobre la salud de los compañeros al jefe de Policía y al ministro del Interior. Y reclama que se investigue y sancione a quienes dieron la orden, impidiendo el derecho democrático de huelga y manifestación.

LA PLATA
18, 19 Y 20 DE AGOSTO

XVI ENCUENTRO NACIONAL DE LA MUJER

ESTATIZAN LA DEUDA PRIVADA

Fuera Ruckauf

Asamblea Constituyente en la provincia y los municipios

Christian Rath

La provincia se está paralizando. Los hospitales no reciben insumos porque los proveedores han cancelado el suministro y el gobierno ha dispuesto la formación de "comités de admisión" para seleccionar

los créditos incobrables o morosos del Banco de la Provincia de Buenos Aires, 1.100 millones de pesos o dólares que corresponden a las cuentas impagas de los grupos Yoma, Gualtieri y varios más, y que ahora son trasladados a los habitantes de la provincia a través de un título que tiene la garantía de la coparticipación



nar quién puede ser atendido y quién no. Los comedores escolares están dejando de funcionar por la falta de partidas. Las asignaciones por los planes de empleo no se depositan. Los maestros suplentes no han podido cobrar su sueldo. El cobro del aguinaldo para el conjunto de los empleados públicos está en crisis.

La penuria de los trabajadores, de por sí colosal, se ha acrecentado aún más.

Tan sólo por estas razones, por "dirigir" una provincia que ha sumado en los últimos seis meses 150.000 desocupados al millón ya existente, con récords de mortalidad infantil y muertes por "gatillo fácil" y que ha duplicado el endeudamiento público, sólo por estas razones el gobierno provincial debe irse.

Pero existen muchas más.

El gobierno del PJ, con el voto de la UCR y el Frepaso, ha resuelto pagar con bonos los salarios mayores a 900 pesos, bonos cuya aceptación "depende absolutamente de la buena voluntad de los empresarios" (Ruckauf), lo que los convertirá en bonos "basura" que terminarán canjeados por un tercio de su valor nominal.

En 60 días se definirá una reforma del Estado que significará reducción salarial y despido de contratados hasta lograr un "ahorro" de 280 millones de dólares a costa de los trabajadores y los jubilados.

No está prevista la asignación de nuevos planes de empleo, cuando sólo un 15% de los trabajadores desempleados recibe un plan.

La "patria contratista", sin embargo, no recibirá "bonos basura". "Los bonos de cancelación de obligaciones para proveedores tendrán equivalencia en dólares y un rendimiento semestral del 6%", un negocio en medio de la crisis.

Pero, al mismo tiempo, el gobierno ha resuelto cancelar con un bono de deuda pú-

blica los créditos incobrables o morosos del Banco de la Provincia de Buenos Aires, 1.100 millones de pesos o dólares que corresponden a las cuentas impagas de los grupos Yoma, Gualtieri y varios más, y que ahora son trasladados a los habitantes de la provincia a través de un título que tiene la garantía de la coparticipación

cional federal. Otro negocio en medio de la crisis, en la línea de "sanear" al Banco Provincia para hacer aún más apetitosa la privatización reclamada por los banqueros.

No es todo. Se recortan los salarios a partir de los 1.200 pesos y se paga en bonos a partir de los 900, pero los funcionarios de los poderes Ejecutivo y Legislativo se han fijado 6.400 pesos mensuales de bolsillo.

Se ha dispuesto incorporar alícuotas extras en el impuesto inmobiliario y en ingresos brutos, lo que es una joda desde el momento que la clase en el poder no quiere pagar impuestos sino lucrar con la crisis, como se revela en una evasión impositiva del orden de los 3.500 millones de pesos, casi el 40% de la recaudación, evasión centrada en los "grandes contribuyentes".

El gobierno tiene que irse por ineptitud manifiesta y sometimiento a los intereses que han fundido a la provincia y la nación.

Es una cuestión de sobrevivencia, porque aún las reivindicaciones más elementales están en peligro con el actual régimen. Es una crisis vertebral que se expresa en el colapso de casi la mitad de los municipios, que han pasado a ser administraciones fantasmas.

Para conseguir el pan, el trabajo y la vivienda, hay que deshacerse de los De la Rúa, Cavallo y Ruckauf. Que se vayan, asambleas constituyentes en la provincia y en los municipios. Para resolver el no pago de la deuda externa, la apertura de cuentas y la intervención obrera en el Banco Provincia y el resto de la banca, la reestatización de las empresas privatizadas, un impuesto progresivo a la gran propiedad terrateniente, inmobiliaria e industrial para paliar el hambre y reconvertir y poner en producción a las miles de fábricas paradas, para establecer un salario mínimo de 600 pesos por ocho horas de trabajo, para disponer el cobro de impuestos en cada lugar de trabajo y en cada municipio bajo control de los trabajadores y sus organizaciones.

Patacones contra dólares

Néstor Conte

La crisis que se desató en la provincia de Buenos Aires, y que por estas horas se manifiesta en la propia Cámara de Diputados provincial, ha llevado al candidato del 2003 del PJ a declararse en cesación de pagos y abonar los sueldos de más de 700 pesos con bonos llamados Patacones.

Pocas horas después de este anuncio, el Poder Legislativo le transfirió al presupuesto de la provincia los deudores del Banco de la Provincia de Buenos Aires que revisten en carácter de morosos e incobrables, por un monto de 1.100 millones de dólares. Sólo han trascendido algunos nombres de los beneficiarios: "en su gran mayoría, se trataba de pasivos de grandes empresas y también -aunque en el banco no lo dicen en voz alta- varios casos de préstamos 'políticos' de anteriores administraciones" (Clarín, 15/7). Figura entre ellos el Grupo Yoma de La Rioja por 20 millones, Gatic por 29, Show Center 113, Tren de la Costa 55, y Víctor Gualtieri 97 -en todos los casos millones de dólares. Según

Lanata (18/7), Gualtieri es una constructora ligada a Duhalde que hoy cuenta con un activo de 200 millones de dólares.

La metodología utilizada para subsidiar a grupos económicos no es nueva en Buenos Aires. Una década atrás la construcción de la Usina Termoeléctrica de Bahía Blanca significó el pasaje a la Provincia del pasivo que había originado el pago de ese megacurro. A diferencia de los trabajadores que son encarcelados por pedir 2,80 la hora, a los confiscadores se los "amenaza" con la creación de una "comisión investigadora para revisar 'con lupa' el otorgamiento de casi 200 préstamos de gran volumen a empresas y particulares"; comisión que podemos prever tendrá el mismo final que la que investiga el lavado de dinero en el Parlamento nacional.

El estado público de la situación financiera del Banco no hace más que poner en evidencia la magnitud de la crisis en la cual está sumergido el primer estado provincial. Está claro que si Cavallo subsidia a los bancos pagándoles comisiones y tasas usurarias, su hombre en el Banco Provincia -Ricardo Gutiérrez, el presidente- lleva adelante la misma política. La reducción salarial y el pago con bonos a los trabajadores son la contrapartida de la descomposición de un régimen que se hunde.

Que los trabajadores (bancarios) tomen en sus manos el control de las finanzas públicas. Esto sólo ha de ser posible como parte de la lucha por una Asamblea Constituyente.

MILES DE ESTATALES PLATENSES EN LUCHA

¡Que se vaya Ruckauf! ¡Paro activo provincial!

El miércoles 18, cuatro mil estatales platenses volvieron a marchar contra el ajustazo de Ruckauf. La movilización le dio un carácter activo al paro convocado por ATE.

Al término de la movilización en La Plata, más de 1.200 estatales marcharon a Plaza de Mayo para participar de acto central; entre ellos, 400 compañeros del Astilleros Río Santiago.

Estas marchas multitudinarias tuvieron como marco previo una semana de virtual huelga general estatal (no declarada por los sindicatos). En todas las dependencias hubo asambleas masivas que votaron paros, quites de colaboración y cortes de calle. Estas asambleas impusieron la unidad estatal por edificio, ya que Ate y Upcn convocaban por separado. En el Ministerio de Economía una asamblea masiva le impuso a Ate y a Aeri una medida conjunta desde el martes 17. Con esta unidad por la base, los trabajadores de Gobernación y de Agrarios conquistaron también -asamblea mediante- el cobro de los viáticos adeudados.

Otro dato es la irrupción masiva de los trabajadores del Astillero, quienes además de rechazar el pago en bonos y la rebaja salarial denuncian la existencia de un proyecto en la Legislatura para transformar al Astillero en sociedad anónima.

En este cuadro de sublevación estatal,

la Corte Suprema declaró la inconstitucionalidad del decreto 1960 (el decreto de ajuste y pago de bonos de Ruckauf), agravando la crisis política. 24 horas después, los legisladores de la Alianza declararon que iban a votar el paquetazo.

Al cierre de este artículo, los trabajadores de la Legislatura ocuparon el edificio para que los legisladores no voten el paquete de reducción salarial y pago en bonos basura. El viernes al mediodía, unos 400 trabajadores de Ate, Judiciales, la Cicop y otros gremios bloquearon las puertas de la Legislatura para impedir que los diputados sesionen a escondidas. Sin embargo, Ate y los otros gremios estatales siguen sin convocar a un Paro Provincial.

Aún ahora que es inminente la votación del paquetazo, Ate es renuente a declarar el paro. Pero sin paro, el "sitio" a la Legislatura pierde fuerza y va al desgaste. Además de las "guardias" para prevenir el ingreso o salida de los legisladores, se impone el paro activo de miles y miles de estatales platenses que paralicen y ocupen todos los edificios públicos, dependencias, hospitales, el astillero y los tribunales. ¡Es el paro activo y las asambleas lo que va a hacer retroceder a Ruckauf y a los diputuchos del PJ y de la Alianza!

Oscar "Negro" Maidana

**LIBERTAD A LOS LUCHADORES
FUERA LA GENDARMERIA
DE SALTA**

Resolución Internacional

XII Congreso del

1 Con la caída de la Bolsa de Wall Street y el inicio de la recesión en los Estados Unidos¹, la crisis mundial ha entrado en una etapa considerablemente más aguda. De México en 1994, la crisis mundial ha ido ganando en profundidad y ampliándose, extendiéndose por Asia, Rusia y Brasil y toda América Latina² hasta alcanzar el que siempre fue su verdadero epicentro, los Estados Unidos.

La recesión norteamericana amenaza con hacer estallar el conjunto de las contradicciones y desequilibrios. La caída de la bolsa, de los beneficios industriales y la recesión han puesto al descubierto una gigantesca sobrecumulación de capitales en todas sus formas.

2 Con la entrada de los Estados Unidos en la recesión, se ponen de manifiesto los límites insalvables de la salida "globalizadora". La llamada "globalización" no fue otra cosa que la cobertura ideológica de un fenomenal proceso de confiscación y de destrucción de conquistas sociales de las masas a nivel internacional.

3 La economía mundial enfrenta, con la recesión norteamericana, la perspectiva de una gran depresión general. La recesión norteamericana potencia la depresión del Japón (que se encuentra en vísperas de un estallido general porque no puede seguir aumentando su ya enorme deuda pública³ sin derrumbar el yen); de Asia (que buscaba en el mercado norteamericano una salida para sus exportaciones), y de Europa (que también enfrenta el inicio de la recesión). Se plantea la perspectiva de devaluaciones y hundimiento de monedas, de estallidos financieros, de quiebra de pulpos y bancos fuertemente endeudados, del agravamiento de la lucha intercapitalista por los mercados y por apoderarse de los despojos de los grupos quebrados, de despidos en masa, de nuevos ataques a las condiciones de vida de las masas y, de una manera general, el agravamiento de los choques interimperialistas, de las crisis políticas y la lucha de clases. Una depresión mundial tendrá efectos devastadores sobre los países atrasados.

4 El fenómeno más importante de la crisis mundial es la agudización de la lucha interimperialista y, en particular, del enfrentamiento entre Estados Unidos y Europa (negativa norteamericana a ratificar el tratado de Kyoto para limitar las emisiones de gas carbónico, incapacidad de la Organización Mundial del Comercio para encauzar y arbitrar las divergencias comerciales entre Estados Unidos, Japón y Europa, etc.). Una expresión del agravamiento de los choques interimperialistas es la desenfrenada carrera armamentista que protagonizan las principales potencias: Japón (con un fuerte rearme naval y aéreo), Europa (que plantea poner en pie una fuerza militar europea paralela a la Otan), y Estados Unidos (que intenta desarrollar el "escudo misilístico"). La esencia de este "escudo" es permitirle a Estados Unidos gastar billones de dólares para el desarrollo tecnológico y militar de las empresas norteamericanas con el objetivo de hundir a sus rivales.

5 La exasperación de la crisis mundial y los choques entre las grandes potencias se manifiestan de una manera cada vez más abierta en los propios países imperialistas en forma de crisis políticas. Lo muestran las elecciones presidenciales norteamericanas⁴ e italianas⁵, o la ininterrumpida caída de gobiernos en el Japón.

Una expresión particularmente aguda es la impasse de la Unión Europea —que no ha

logrado estabilizar su moneda común ni avanzar en el llamado "alargamiento" hacia el Este para incorporar a los países "ex comunistas", ni tampoco ha logrado armar un frente homogéneo para enfrentar al capital norteamericano en su propio continente. Existe un proceso de desintegración de la Unión Europea.

Frente a la Unión Europea de los imperialistas, de los despidos y el trabajo precario, la UE de la restauración capitalista en el Este de Europa y de la opresión nacional sobre los pueblos atrasados de todo el mundo, el XII Congreso del Partido Obrero reivindica la unidad socialista de Europa, los Estados Unidos Socialistas de Europa, desde el Atlántico a los Urales.

6 El agravamiento de la crisis mundial se manifiesta de una manera bárbara y sangrienta en la impasse de la ocupación de los Balcanes por la Otan. Después de diez años de baño de sangre y de dos años de ocupación militar imperialista, continúa la masacre de los pueblos balcánicos. El imperialismo norteamericano fomenta estos enfrentamientos, no sólo para imponer sus designios a los pueblos balcánicos y justificar la ocupación militar de una zona estratégica cercana al Medio Oriente y "llave" para el acceso a las riquezas petroleras de las repúblicas del sur de la ex URSS (Azerbaiján, Kazajistán), sino también para hundir a la Unión Europea en el pantano balcánico.

El XII Congreso del Partido Obrero sostiene la lucha por la expulsión de la Otan y del imperialismo de los Balcanes, por el derrocamiento de las camarillas reaccionarias, restauracionistas y masacradoras de los pueblos y la lucha por la unidad socialista de los pueblos balcánicos en una Federación de Estados Obreros.

7 Otra expresión mayúscula del agravamiento de la crisis mundial es el derrumbe del "proceso de paz" en el Medio Oriente.

La Intifada palestina ha liquidado la perspectiva del establecimiento de un "Estado palestino" carente de los mínimos atributos soberanos y completamente subordinado al Estado sionista, como establecían los acuerdos de Oslo⁶ con el acuerdo de la propia dirección palestina, y ha vuelto a poner en el primer plano el conjunto de las reivindicaciones nacionales palestinas.

Con el respaldo del imperialismo, el "gobierno de unidad nacional" sionista prepara una nueva masacre del pueblo palestino, mediante la re-ocupación militar de los territorios y la eliminación física de los dirigentes de la Intifada. El "cese del fuego" impuesto por la CIA apunta en esta dirección, con la colaboración de la propia dirección de Arafat, a la que se le exige que encarcele a los dirigentes de la Intifada. Pero la CIA no puede hacer cumplir el "cese del fuego" y crece la amenaza de una guerra general en el Medio Oriente.

El XII Congreso del Partido Obrero reivindica en forma incondicional el levantamiento palestino y señala que la satisfacción de la más elemental de las reivindicaciones palestinas es incompatible con la existencia del Estado sionista y con la dominación imperialista del Medio Oriente. Luchamos por la expulsión del imperialismo del Medio Oriente, por la destrucción del Estado sionis-



ta y por el establecimiento de una república palestina, laica y democrática en todo el territorio de la Palestina histórica, donde puedan convivir pacíficamente la población de origen árabe y la población de origen judío, en el marco de una Federación Socialista del Medio Oriente.

8 Con el ascenso de Bush, el imperialismo norteamericano ha comenzado a criticar las "limitaciones" del "Plan Colombia" y del "diálogo de paz" entre Pastrana y la guerrilla. Reclama una acción militar más decidida y enérgica. El llamado "Plan Andino" impulsado por Bush plantea un "cerco de seguridad" sobre Colombia, con bases y tropas norteamericanas en Ecuador, Perú y Bolivia.

El XII Congreso del Partido Obrero repudia el "Plan Colombia" y el "Plan Andino" y lucha por la expulsión del imperialismo de nuestro continente, por la expropiación del gran capital, por la satisfacción de las reivindicaciones de las masas campesinas, por el desconocimiento de las deudas externas y por la Unidad Socialista de América Latina.

9 El agravamiento de la crisis mundial ha hecho intolerables las condiciones de vida y de trabajo de la inmensa mayoría de la población del planeta. Pero los explotados no han aceptado pasivamente estos ataques: desde la huelga general francesa de 1995⁷ y la ocupación de Bonn por los mineros del Ruhr⁸ en 1997, asistimos a un ascenso de la lucha de las masas en todos los continentes, que incluso ha llevado a crisis revolucionarias (Ecuador)⁹ y a revoluciones (Albania, Indonesia)¹⁰. Con las movilizaciones de Seattle, Praga y Niza¹¹ este ascenso de masas ha adquirido una dimensión "global". El internacionalismo de las luchas obreras, sin embargo, no se reduce a las movilizaciones "globales", que constituyen apenas un síntoma del crecimiento de la lucha de clases que se manifiesta en cada uno de los países.

El frentepopulismo, el movimientismo y el centroizquierdismo son el enemigo más perverso del movimiento de lucha de las masas, al que pretenden encalear, restringir y en última instancia, derrotar en el cuadro del Estado burgués y de la propiedad capitalista. No se trata de una corriente internacional reformista: son la contrarrevolución, los agentes del imperialismo, en el seno de los movimientos de lucha de las masas.

El XII Congreso del Partido Obrero interviene a fondo en el movimiento de



lucha que se desarrolla internacionalmente y promueve la delimitación política respecto de las direcciones nacionalistas, centroizquierdistas y proimperialistas, con el objetivo de producir un reagrupamiento revolucionario e internacionalista.

10 La perspectiva de la depresión mundial, de estallidos financieros y hundimientos monetarios, de choques políticos y militares, de crisis políticas, de ataques a las masas y de resistencia creciente de éstas, son las manifestaciones de una crisis mundial, de carácter histórico, o sea de la incapacidad del régimen capitalista mundial para desarrollar las fuerzas productivas en el estrecho marco de la propiedad privada y del beneficio privado.

Frente a la crisis histórica de un régimen social que sólo puede sobrevivir provocando masacres y catástrofes, el XII Congreso del Partido Obrero reafirma que la etapa histórica y la perspectiva estratégica abierta por la Revolución de Octubre de 1917 —la lucha por el gobierno obrero, por la dictadura del proletariado, por la expropiación del capital y la reorganización de la sociedad sobre bases socialistas, por la república universal de consejos obreros— está más vigente que nunca. Para llevar esta lucha a la victoria, es necesario un partido: la IV Internacional refundada.

1. Entre marzo de 2000 y marzo de 2001, la Bolsa de Wall Street cayó un 20%, lo que significa una pérdida de valor de 4 billones de dólares. La recesión norteamericana comenzó en el cuarto trimestre de 2000.

2. Agosto/setiembre de 1997: seguidilla de devaluaciones en el sudeste de Asia, que comenzó en Tailandia y Indonesia y rápidamente se extendió a toda la región. Agosto de 1998: cesación de pagos de Rusia. Enero/febrero de 1999: devaluación en Brasil.

4. Durante más de un mes, no se supo cuál de los dos candidatos —si el republicano Bush o el demócrata Gore— había ganado las elecciones.

5. Derrota del gobierno centroizquierdista (Olivio) a manos del derechista Berlusconi en las elecciones nacionales de mayo de 2001.

6. Acuerdos de Oslo, firmados a principios de los '90 entre Israel y la OLP. Establecieron un "proceso de paz" basado en el principio de "paz por tierra". Preveía el establecimiento de una Autoridad Palestina sin atributos nacionales.

7. Diciembre de 1995: huelga general francesa contra la "reforma previsional" lanzada por el gobierno del primer ministro derechista Alain Juppé.

8. Marzo de 1997: movilización de los mineros del Ruhr, que ocuparon durante cuatro días la entonces capital alemana. La movilización minera fue un golpe fenomenal para el gobierno derechista de Kohl, que poco tiempo después sería derrotado en las elecciones nacionales.

9. Febrero/marzo de 1997: derrocamiento de

mayoría indígena. La embajada norteamericana y el ejército ecuatoriano conjuraron la crisis llevando al gobierno al presidente del Congreso.

10. Marzo de 1997: revolución en Albania, como consecuencia del levantamiento popular contra la expropiación de los ahorros de la población por una mafia financiera ligada al gobierno. En su movilización, los trabajadores desarmaron a las fuerzas armadas y ejercieron el poder.

volucionario de la dictadura de Suharto, que durante décadas fue el puntal de la represión antiobrera y anticomunista en la región.

11. La movilización de Seattle (diciembre de 1999), contra la reunión de la Organización Mundial del Comercio, inició la seguidilla de movilizaciones contra las organizaciones mundiales del gran capital, como la de Praga (contra la reunión anual del FMI y el Banco Mundial, en setiembre de 2000), la de Niza

Partido Obrero

La refundación de la IV Internacional

La evolución de la situación política y la lucha de clases internacional ha confirmado la justeza de nuestro planteo de refundar de inmediato la IV Internacional. No se trata sólo del agravamiento de las crisis políticas nacionales e internacionales, ni tampoco de la continuidad y la profundización de las luchas (los piqueteros argentinos, el campesinado y los mineros bolivianos, Colombia, la Intifada palestina, las luchas contra la nueva ley laboral en Rusia, la huelga general en Grecia, etcétera) sino de la existencia de un movimiento de lucha internacional, en cuyo seno se producen importantes diferenciaciones internas. La refundación de la IV Internacional, o sea, de una dirección política que plantee el derrocamiento

de la burguesía y el gobierno mundial de la clase obrera, es la única propuesta revolucionaria posible a ese conjunto de desarrollos objetivos y subjetivos.

Nuestro agrupamiento internacional se planteó, por eso, en su última reunión¹, un "plan de acción para refundar la IV Internacional".

La tarea fundamental, para el PO, es desarrollar la conciencia internacionalista de la clase obrera argentina. Como lo expresaron las resoluciones del XI Congreso del PO, concebimos la refundación de la IV Internacional como una tarea del conjunto de la militancia revolucionaria y no a la manera de los partidos seudotrotskyistas, que reservan las "relaciones internacionales" a un puñado de cuadros desprendidos de la masa militante. Nuestro partido impulsó con convicción internacionalista una serie de iniciativas (Reunión Internacional en Buenos Aires, acto en La Bombonerita² y campañas como la de agosto pasado en Bolivia³ y el apoyo a los municipales de Montevideo⁴. Nuestra prensa sigue sistemáticamente las crisis internacionales y refleja la estructuración de la tendencia.

Se plantea también la defensa de *En Defensa del Marxismo*, nuestra revista teórica pero también vehículo privilegiado de las resoluciones internacionales. Debe ser de lectura obligatoria para la militancia partidaria. En el plano mundial, a través del Foro Social Mundial (FSM)⁵, y de reuniones internacionales promovidas y financiadas por las ONGs y hasta por diversos gobiernos, se tiende a viabilizar un ala derecha proimperialista democratizante internacional. Los planteos del Foro Social Mundial implican la defensa con retoques, y hasta el reforzamiento, del orden imperialista (ajuste financiero internacional vía Impuesto Tobin y renegociación de las deudas, ajuste financiero e integración de las organizaciones obreras al Estado vía "presupuesto participativo"). Debemos delimitarnos estrictamente, a través de la crítica programática, de la izquierda que está cada vez más al servicio de la contrarrevolución "social", en especial el llamado "Secretariado Unificado" de la IV Internacional⁶, artifice de primera línea del FSM.

Paralelamente, debemos acompañar, con iniciativas políticas, las crisis potenciales o en pleno desarrollo que, en ese cuadro, se producen en el campo de la izquierda. En México, prácticamente toda la izquierda fue absorbida por el zapatismo, que también ejerce influencia en América Central, y que se encuentra en pleno proceso de integración al régimen proimperialista y de alineamiento con la llamada "izquierda positiva". En los países andinos, en especial Bolivia y Ecuador, somos testigos de una verdadera quiebra política de las direcciones indigenistas, que aparecían hasta hace poco como representantes de la intransigencia revolucionaria.

En Brasil, la izquierda del PT⁷ y del Movimiento de Trabajadores Rurales Sin Tierra se encuentra frente a una enorme impasse, debido a su negativa a plantear una alternativa política a la completa integración del PT al régimen político existente. El PSTU (LIT)⁸ ha pagado con nuevas crisis y escisiones su adaptación a la política centroizquierdista del PT, al servicio de la cual ha puesto ahora las provocaciones contra el PO.

Procesos fundamentales también se desarrollan en Europa. El trotskismo francés tiende a aparecer como una alternativa política: Lutte Ouvriere (LO)⁹, no obstante, denunciando repetidas veces que la LCR (SU)¹⁰



no es otra cosa que la quinta pata del centroizquierdismo burgués, no rompe con ella y no plantea una alternativa obrera independiente, en especial la refundación de la IV Internacional. En Gran Bretaña, el progreso electoral de la "extrema izquierda" (la Alianza Socialista de Inglaterra y el Partido Socialista Escocés) abre una deliberación política en la vanguardia, en la cual el SWP (Cliff)¹¹ y el ex Militant (CWI)¹² tienden a aproximarse al SU y a configurar con éste un ala derecha. Este proceso está completamente acabado en Italia donde, en la Refundación Comunista (PRC)¹³, sólo los compañeros de Proposta¹⁴ se estructuran como alternativa clasista.

En los Balcanes, Europa oriental y Rusia, la radicalización política tiende a eliminar las variantes centristas y capituladoras. La radicalización ha encontrado terreno fértil en algunas direcciones sindicales y también en fracciones de izquierda de los ex partidos comunistas, con las cuales se deberá llegar con acuerdos prácticos de acción común y desarrollando nuestra propuesta cuartinternacionalista, tal como fue realizado en las conferencias independientes de los Balcanes y en la jornada de lucha de Praga.

Con relación a las actividades internacionales resueltas en la conferencia de Buenos Aires, constatamos que fueron realizadas las decididas para América Latina, por un lado, y para los Balcanes, Rusia y Medio Oriente, por el otro; no así las decididas para Europa y los EE.UU., lo que deberá ser objeto de un balance en la coordinación electa y en la próxima reunión internacional.

En relación al seminario latinoamericano, realizado en Bolivia, constatamos un grave déficit, pues nuestra delegación se adaptó al centrismo mayoritario en dicha reunión, no planteando abiertamente la refundación de la IV Internacional. La resolución final plantea campañas de lucha, la unidad socialista de América Latina y hasta una conferencia obrera y campesina continental, pero no el instrumento político capaz de llevarlas adelante (la IV Internacional refundada). Por eso la conferencia careció de continuidad, aunque no debe ser abandonada.

Debemos también discutir, nacional e internacionalmente, las posiciones divergentes

que se plantearon en la Conferencia de los Balcanes¹⁵ respecto de la salida revolucionaria para la crisis de Medio Oriente, así como la existencia de una suerte de "Plan geopolítico" del imperialismo de reconquista desde Asia Menor hasta Siberia, planteado en la resolución de la Conferencia, y fijar la posición del Partido, en el cuadro de nuestro análisis sobre la crisis mundial.

El conjunto de las actividades reflejó un avance del reagrupamiento internacional refundacionista, que participó unificadamente en la manifestación internacional de Praga (con una declaración común), elaboró y difundió una declaración común frente a la Intifada palestina (octubre de 2000), divulgó en la prensa de sus países, en cinco lenguas diferentes, las resoluciones de la Conferencia de Buenos Aires de mayo de 2000, y participó unificadamente de la jornada de lucha de Génova de julio de 2001.

Planteamos:

- a) Proponer la realización de una nueva reunión internacional refundacionista, en enero de 2002, en América Latina.
- b) Que dicha reunión discuta y apruebe un documento programático previamente redactado por la coordinación, y discutido en las organizaciones internacionales, actualizando los análisis anteriores y profundizando las definiciones políticas y programáticas de la IV Internacional (Refundación).
- c) Participar en dicha reunión con una delegación elegida en el Congreso partidario, defendiendo una mejor estructuración internacional (reforzamiento y eventual ampliación de la coordinación, publicación de una revista internacional, apertura de una página web "Por la Refundación de la IV Internacional", con materiales de todas las organizaciones y textos de las corrientes con las que estemos en debate) comenzando por una campaña internacional por la inmediata libertad de los presos políticos en Argentina y en Turquía.
- d) Continuar participando en todas las actividades de lucha y debate internacionales, comenzando por preparar una fuerte delegación partidaria que organice un polo cuartinternacionalista en el Forum de Porto Alegre de enero de 2002.

1. Reunión Internacional de Buenos Aires, realizada entre el 26 de mayo y el 2 de junio de 2000. Ver sus resoluciones en *En Defensa del Marxismo*, N° 28, julio/agosto de 2000.

2. Acto por la refundación inmediata de la IV Internacional, realizado el 3 de junio de 2000, con la presencia de 3.000 compañeros y la participación de las delegaciones presentes en la Reunión Internacional de Buenos Aires.

3. Seminario Internacional realizado en Bolivia con la participación de dirigentes obreros y campesinos de Bolivia, Brasil y Argentina.

4. En respaldo de la lucha del gremio municipal de Montevideo contra la política de flexibilización y reducción de salarios llevada adelante por el gobierno municipal del Frente Amplio.

5. Foro Social Mundial, realizado en enero de 2001 en la ciudad brasileña de

Porto Alegre. Convocado por corrientes centroizquierdistas con fuertes lazos políticos con el imperialismo europeo.

6. Secretariado Unificado de la IV Internacional: tendencia internacional mandeliana. Sostiene posiciones abiertamente proimperialistas, tanto en el plano teórico (repudio de la dictadura del proletariado) como práctico (represión de la huelga docente en el estado de Río Grande do Sul, Brasil, donde son gobierno).

7. Partido dos Trabalhadores, de centroizquierda; su dirigente más conocido es Lula da Silva.

8. PSTU (Partido Socialista de los Trabajadores Unificado): principal partido morenista de Brasil, cabeza de la Liga Internacional de Trabajadores (LIT).

9. Lutte Ouvriere: partido trotskista francés.

10. Liga Comunista Revolucionaria

(LCR): sección francesa del Secretariado Unificado (SU). Ver nota 6.

11. Partido Socialista de los Trabajadores (SWP): partido trotskista británico, cabeza de una tendencia internacional.

12. Militant: tendencia trotskista británica, cabeza de una tendencia internacional (CWI, Comité por una Internacional Obrera).

13. Partido de la Refundación Comunista: escisión del desaparecido Partido Comunista Italiano (PCI), de tendencia centroizquierdista.

14. Asociación Marxista Revolucionaria Proposta: tendencia trotskista italiana que lucha por la refundación de la IV Internacional.

15. II Conferencia Socialista de los

Balcanes, realizada en marzo de 2001 por el Centro Socialista Balcánico Christian Rakovski, animado por el Partido Revolucionario de los Trabajadores (EEK, de Grecia) y la Liga Marxista de los Trabajadores (de Turquía), organizaciones que luchan por la refundación de la IV Internacional.

16. II Conferencia Socialista de los

Balcanes, realizada en marzo de 2001 por el Centro Socialista Balcánico Christian Rakovski, animado por el Partido Revolucionario de los Trabajadores (EEK, de Grecia) y la Liga Marxista de los Trabajadores (de Turquía), organizaciones que luchan por la refundación de la IV Internacional.

Prensa Obrera
 en Internet www.po.org.ar
prensaobrera@po.org.ar

TODOS POR LA LIBERTAD DE LOS PIQUETEROS PRESOS EN SALTA

Olavarría: Exitoso festival solidario

El domingo 15 y por espacio de casi cinco horas, la murga "Arrebatando Lágrimas", músicos de distintos géneros, actores y plásticos, sumaron su solidaridad para reclamar por la libertad de Carlos Gil, Barraza, Raineri, Alf y Castells y por el desprocesamiento de los 2.800 luchadores populares.

La convocatoria de la Comisión de Familiares y Amigos de Carlos Gil y el Partido Obrero, reunió a 350 olavarrrienses en el Club Racing. Una gran agitación previa, con 2.000 afiches, notas en todos los medios y venta anticipada de entradas en lugares de trabajo y en el local del Partido Obrero, garantizaron la presencia de docentes, estudiantes, obreros industriales, desocupados, estatales, compañeros de otras corrientes políticas y sindicales y militantes de derechos humanos.

El festival, que también tuvo por objeto recaudar fondos para las familias de los detenidos, contó con decenas de adhesiones: CTA, APDH, Decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Centro de Estudiantes de Sociales, de In-

geniería, del Conservatorio de música, de UNE: Centro de Estudiantes de Humanidades (Tandil), del colegio Nacional, del Área de Trabajo Social de la Universidad del Centro, de la Comisión de Desocupados del Barrio Lourdes, de la Coordinadora de Desocupados, del MST-IU; entre otras.

Dos intervenciones subrayaron el carácter de la convocatoria. La del Partido Obrero, poniendo en el banquillo de los acusados al régimen social, su gobierno y partidos, su justicia y aparato represivo; y la de Roberto Gil, padre de Carlos, con un emotivo agradecimiento a los artistas y trabajadores olavarrrienses por la solidaridad puesta de manifiesto.

Con el éxito obtenido en el festival, se abre una nueva etapa en el objetivo de no cesar el reclamo hasta obtener la libertad de los compañeros, recreando la denuncia pública y actividades solidarias en Azul y Tandil, ciudades fundamentales del interior de la provincia de Buenos Aires.

Julio Cortés

Pronunciamento del Concejo Deliberante de Las Flores (Bs. As.)



Ante la sospecha de la existencia de una detención política, el Concejo Deliberante de la ciudad bonaerense de Las Flores -con la firma de Emilce Berocochea (Presidente) y Ernesto Genusso (Secretario)- ha emitido una declaración dirigida al Ministerio del Interior, a la gobernación de Salta y al Juez Abel Cornejo, en la que solicita conocer la situación procesal de César Dardo Raineri, hijo de una familia de Las Flores.

PRONUNCIAMIENTOS • PRONUNCIAMIENTOS

DE FOETRA BUENOS AIRES

A los compañeros detenidos José Barraza, Oscar Raineri y Carlos Gil Foetra Sindicato Buenos Aires ha mantenido una clara línea de repudio a todos los intentos de judicializar los conflictos sociales. Este es un proceso cuyo único propósito es impedir los justos reclamos de trabajos dignos, vivienda, educación, salud y previsión social por la vía de convertir a los que encabezan esas luchas en presuntos delincuentes.

Esta pseudo justicia queda totalmente en descubierto porque mientras se procesan a más de 2800 luchadores, los evasores, los genocidas, los que han beneficiado a los intereses de los grandes capitales usando el poder del estado se encuentran en libertad, y siguen actuando con total impunidad. Por eso es que el Sindicato de los telefónicos de Buenos Aires les hacemos llegar, a través de la Comisión de Derechos Humanos, nuestra solidaridad y nuestra adhesión al combate que ustedes sostienen a la vez que exigimos la inmediata libertad.

Oswaldo Iadarola (Secretario General)
Claudio Marín (Secretario Adjunto)
Sergio Sosto (Secretario de Prensa y Propaganda)

Señores Cámara de Apelaciones de Salta

España 394
CO 4400 Salta - República Argentina
Fax 55-387-431-2289 / 55-387-431-1180
ricardo_falu@pin.a1.gov.ar

De nuestra consideración:
Reclamamos la inmediata libertad y cese del

proceso contra los trabajadores José Barraza, César Raineri y Carlos Gil, presos por defender las reivindicaciones del pueblo salteño. Reclamamos también el cese de la persecución judicial contra todos los trabajadores del Departamento de San Martín. Atentamente

Oswaldo Iadarola (secretario general) **Claudio Marín** (secretario adjunto) **Sergio Sosto** (secretario de Prensa y Propaganda)

DEL PT DE BRASIL

Brasília, 20 de julio de 2001.

Al Dr. Fernando de la Rúa
Señor presidente

Me comunico por medio de la presente, para reclamar la libertad de José Barraza, Carlos Gil, César Raineri y Rubén Darío Zárate.

Sonia Hypolito

Miembro de la Comisión Ejecutiva Nacional
Partido de los Trabajadores

CARTA PARA BARRAZA

Estimado Barraza:
Soy uno de los miles de jóvenes disconformes con este feroz sistema capitalista y le mando mi más fuerte apoyo, porque con gente como Ud. el país va a salir adelante, y no con los hambreadores políticos del momento. Espero que le lleguen estas afectuosas líneas y espero que recupere su legítima libertad lo antes posible.

Un fuerte abrazo

Julían

PD: No aflojen nunca y saludos a sus otros compañeros, porque esta carta también es para ellos.

Petitorio de docentes y estudiantes del Departamento San Martín (Salta)

Sr. Juez Federal

Abel Cornejo

Los abajo firmantes, docentes y estudiantes del Departamento de San Martín, solicitamos a Ud. la inmediata libertad de nuestro compañero César Dardo Raineri, quien durante sus 23 años de servicio en la docencia fue un defensor de la Escuela Pública y sus trabajadores. Hacemos extensivo este pedido por todos los luchadores detenidos y procesados en las diferentes manifestaciones en reclamo de trabajo y mejores condiciones de vida para nuestro pueblo.

Lucía Luna • Nora Rioja • Rossana de Olmedo • Norma Chocobar de Bartolini • Alberto Gallardo • Liliana Olmedo • Esther Vera • Olga Moreno • Claudia Figueroa • Elsie Umbidez • Claudia Pizarro • Claudia Araya • María T. de Padilla • Ramona Fenugue • Flavia Riolova • Sandra del Vicario • Paula Contreras • Marcelo Esparza • Tulio Pereyra • Beatriz Rivero • María E. Frías • Sara Rodríguez • Lady Castilla • Ester García de Díaz • Marta Romero de Villegas • Mirta Villalba • Silvia Pérez • Marina Amaya • Mabel Parra de Juárez • Fátima Villarreal • Rosalba Beltrán • Rigoberto Mendoza • Gloria Torres • Mónica Saracho • Valeria Saracho • Hernán Paz • Juana Campos • Victor Arias • Elma Arias de Gálvez • Nilda Martínez • Mirta M. de Flores • Silvana Wioma de Saldías • Miriam Fernández de Cabral • Marisa Tapia • Claudia de Ruiz • Fabiana Viña • Miguel Yanacón • Julio Marín • Héctor López • Gladys Miranda • Mónica Mena • Liliana Sánchez • Norma Toma • Stella Pizzaro • Silvia Alvarado • José Contreras • Elva Contreras • Estela Vargas • Eva Fernández • Jorge Comoche • Roberto Agüero • María Luisa Tacacho • Pedro Moreno • Patricia Córdoba • Daila González • Raquel Rivero • Susana Choque • Nicasio Tejerina • Néilda Méndez • Alicia Beltrán • Cardina Frías • Diego Cisneros • R. Cañizares • Jorge Ruiz • Silvia Jara • Roberto Gastón Ruiz • Ana María Helguera • Esther García • Mariela Benítez • Marta Romero de Quiroga • Carmen Tejerina de Gálvez • Beatriz Lucero • Silvia Gray de Soría • Nancy Ortiz • Dora Valenzuela • Gladys de Apaza • Walter Quiroga (presidente del Movimiento de los Sin Techo y Desocupados) • Sonia Morales (Hijos - Salta) • Beatriz Guevara • Verónica Coliva (La Nueva Corriente) • María Valarde • Gabriel Mansilla (Juventud Estudiantil).

Libertad a Javier Guayquil

El martes 17 por la mañana, en Cutral Co, decenas de desocupados protestaron frente al municipio que dirige el aliancista Benítez, por el levantamiento de planes Trabajar. Cuando quisieron subir al primer piso, donde están las oficinas de los funcionarios, fueron repelidos por la policía, que arrojó gases y sacó a los compañeros a la calle. Luego de esos hechos, alejado del lugar, fue detenido Javier Guayquil, dirigente del Mst local, y se libró orden de captura contra otros dirigentes de los desocupados. A Guayquil se lo acusa de "resistencia a la autoridad". Esa mañana, no había participado del reclamo de los desocupados pero es "cara conocida". A pesar de ser un cargo perfectamente excarcelable, para evitar su liberación el detenido fue trasladado subrepticamente a Zapala (a más 80 km de Cutral C6), de modo que los abogados que fueron a plantear su liberación no lo encontraron en su lugar de detención. ¡¡Libertad a Guayquil y cese del pedido de captura contra los demás compañeros!!

Norberto E. Calducci

CAMPAÑA POR LA LIBERTAD DE LOS COMPAÑEROS

La campaña por la libertad de José Barraza, César Raineri, Carlos Gil y Darío Zárate va tomando un decidido carácter de masas. Hay que multiplicarla por cien, por mil, por millones. No hay compañero, simpatizante, vecino, amigo, compañero de trabajo que no pueda hacer -y mucho- por la libertad de los luchadores presos. ¿Cómo?

Enviemos pronunciamientos por su libertad a la justicia salteña y al gobierno argentino
Sindicatos, organizaciones de desocupados, de derechos humanos, comisiones internas, cuerpos de delegados, centros de estudiantes, grupos de activistas, de la Argentina y del exterior, pueden enviar pronunciamientos al gobierno nacional y a la justicia salteña repudiando el encarcelamiento de Barraza, Raineri, Gil y Zárate y reclamando su libertad y el cese de la persecución contra los piqueteros y sus organizaciones. Hay que hacerles sentir a sus carceleros el clamor popular por la libertad de los piqueteros presos.

Enviar protestas y reclamos por la libertad de Barraza, Raineri, Gil y Zárate a:

Juzgado Federal N° 1

España y Dean Funes

CP 4400 Salta - República Argentina

Fax (desde Argentina): 0387 431 2289 / 0387 431 1180

Fax (desde el exterior): 00 54 387 431 2289 / 00 54 387 431 1180

E-mail: ricardo.falu@pin.a1.gov.ar

Dr. Fernando de la Rúa

Presidencia de la Nación

Balcarce 50

CP 1064 Ciudad de Buenos Aires - República Argentina

E-mail: privada@presidencia.net.ar

Remita una copia de su carta a ayacucho@po.org.ar para entregársela a los compañeros detenidos.

Escribale a los compañeros presos

Su entereza y moral combativa son un ejemplo para todos los trabajadores. Tenemos que hacerles sentir la marea del movimiento que lucha por su libertad. Se les puede escribir directamente o enviándoles la "postal de solidaridad" que hemos confeccionado.

Enviar correspondencia de solidaridad y apoyo a: José Barraza - Cesar Raineri - Carlos Gil - Rubén Darío Zárate

(Las cartas son personales, por lo que en cada caso deberán poner el nombre de uno solo de los compañeros.)

Servicio Penitenciario de Salta

Hipólito Yrigoyen 841

CP 4400 Salta - República Argentina

Fax (desde Argentina): 0387 428-0637

Fax (desde el exterior): 00 54 387 428-0637

Súmesese a la campaña de agitación política

El Partido Obrero está realizando en todo el país miles de pintadas y cientos de actos en todo el país por la libertad de los piqueteros presos en Salta. Acérquese al local del Partido de su barrio, a los compañeros del PO de su empresa o de su lugar de estudio y venga a pintar con nosotros y a organizar los actos por la libertad de Barraza, Raineri, Gil y Zárate.

Apoye financieramente la lucha por la libertad de los piqueteros

La lucha por la libertad de los compañeros requiere recursos. Sostener a las familias de los compañeros presos es un deber elemental de solidaridad militante para todo trabajador consciente, estudiante o ciudadano democrático. Cada uno puede aportar -y hacer aportar a otros compañeros- para sostener a las familias de los piqueteros encarcelados y para sostener la campaña por su libertad. Aporte comprando los bonos por la libertad de los piqueteros presos.

Organicemos jornadas por los presos

El 6 de agosto se cumplen dos meses de la primera detención, la de José Barraza. En cada colegio y en cada universidad podemos comenzar a preparar desde ahora, para el retorno de las vacaciones de invierno, jornadas de agitación, de pronunciamientos y de recaudación de fondos por la libertad de los presos.

Organicemos "tours" a la cárcel

Para llevar a cientos de trabajadores, desocupados y jóvenes de todo el país hasta la cárcel en Salta, para hacerles sentir personalmente a los compañeros el movimiento que lucha en todo el país por su libertad

Resolución sobre la campaña por la libertad de los compañeros presos

1) La detención de Barraza, Raineri, Gil, Castells, Alí, Godoy, Peneipil y Luzza es parte inseparable del ataque y represión gubernamental contra todo el movimiento piquetero. Los piqueteros caracterizan a uno de los movimientos de masas más combativos y radicalizados de toda América Latina.

Esta política represiva es la que reclaman Baylac cuando pide "terminar con los piquetes" y el presidente de la Asociación de Bancos, Escasany, quien ha urgido al gobierno aliancista a "limpiar las calles de piqueteros".

Es también la orientación del gobernador Romero en Salta -allí donde el movimiento piquetero ha ido más lejos en su lucha, organización y definiciones programáticas- para intentar reconstruir el orden político quebrado en la provincia.

La negativa de la Cámara Nacional de Apelaciones a excarcelar al compañero Barraza, como antes el fallo del juez Cornejo encarcelándolo por la "presunción de futuro delito", están al servicio de esta política.

Pero esta política de caza al piquetero tiene los límites que le impone la situación política: la cesación de pagos es general y ha llegado a la estratégica provincia de Buenos Aires, liquidando las aspiraciones de Ruckauf.

El planteo represivo pone de manifiesto la incapacidad del gobierno aliancista para hacer frente a la intensa movilización popular que crece en todo el país.

La lucha por la libertad de Barraza y todos los compañeros presos empalma con esta crisis histórica del régimen y de los partidos patronales y con la perspectiva de terminar con el gobierno de De la Rúa-Cavallo, luchando por una Asamblea Constituyente.

Con este enfoque y en este cuadro general, el Partido Obrero impulsa la más amplia movilización política por la libertad de los presos, el desprocesamiento de los 2.800

luchadores populares y la anulación de las causas y de los pedidos de captura contra los dirigentes piqueteros.

2) Este ataque contra todo el movimiento piquetero exige una campaña de movilización política, nacional y centralizada, para concretar la convocatoria a un Gran Acto de masas por la libertad de todos los presos y el inmediato retiro de la Gendarmería,

3) Esta campaña de movilización hasta imponer la libertad de todos los presos debe concretarse en cientos de pintadas (el Congreso puede considerar la propuesta de un plan nacional de 1.000 pintadas), y actos callejeros y en las plazas públicas de las principales ciudades del país.

La campaña por la libertad de Barraza y el resto de los presos ya está en marcha. Hay que multiplicar esta campaña de pronunciamientos.

Proponemos también una campaña de cartas nacional e internacional, que comience ya con un compromiso de parte de los delegados de este Congreso del PO, dirigidas a los compañeros detenidos para manifestar la más amplia solidaridad de miles de trabajadores y jóvenes y el repudio a los fallos aberrantes que condenan a los piqueteros por reclamar y manifestarse. Esta campaña y la formación de comités de apoyo a los presos debe servir para reforzar la solidaridad moral con los compañeros presos pero también para asegurar el compromiso material y financiero con esta lucha que exige una amplia agitación política. Una iniciativa posible es la de promover la venta de postales con leyendas y dibujos reclamando la libertad de los compañeros y que sean enviadas en las cartas, como así también un plan de "padrinazgos" de los presos a cargo de las comisiones de apoyo.

4) Un punto especial en esta campaña es la movilización internacional y de todas las organizaciones que militan junto al Par-



tido Obrero en la refundación de la IV Internacional (pronunciamientos, cartas y difusión de los fallos fascizantes y concentraciones frente a las embajadas argentinas). La libertad de los presos políticos es una bandera de unidad proletaria internacional.

Como parte de esta campaña internacional proponemos recurrir a los organismos internacionales, porque el Partido Obrero debe valerle incluso de las instituciones que están al servicio de la propaganda democratizante del imperialismo.

5) La lucha por la liberación de los compañeros y para arrancarlos de la cárcel es una batalla diaria contra la burguesía y el gobierno. Cada batalla ganada fortalece la moral de los presos y del movimiento general por su libertad.

Por eso le damos una enorme importancia a la lucha por el mejoramiento de las condiciones de detención, al reconocimiento de los compañeros como presos políticos y a todas las conquistas que se vayan obteniendo.

Cada conquista, por pequeña que sea, es una derrota de la burguesía que busca con el encarcelamiento y la prisión doblegar la moral militante de los revolucionarios. La atención jurídica de los presos es parte de esta lucha integral y por eso mismo está sometida al control político del Partido y a la verificación de los objetivos y estrategia fijados por la campaña política de movilización.

6) El apoyo material, el sostén y el man-

tenimiento de nuestros compañeros presos forma parte indivisible de la campaña de movilización política.

Reclamamos a las patronales privadas o estatales -donde trabajan los compañeros- que abonen los sueldos correspondientes, o en su defecto y ante una negativa, que sean los sindicatos de Luz y Fuerza y Docentes (a los cuales están afiliados dos de los compañeros) los que garanticen el sostenimiento económico de las esposas e hijos de los presos.

Para el Partido Obrero la defensa de sus compañeros detenidos es una cuestión de principios: junto a las campañas propuestas es necesario realizar todas las colectas y recolección de recursos en el país y el exterior para sostenerlos y apoyar su lucha.

7) Como parte de esta campaña de movilización política, el Partido Obrero convoca a un gran acto en el anfiteatro de la UTA el próximo 13 de julio para reclamar la libertad de todos los compañeros presos, la anulación del fallo antiobrero contra Néstor Pitrola y los 10 dirigentes de la heroica ocupación de Atlántida, y la anulación de los procesos a los 2.800 luchadores.

8) La campaña por Barraza, Gil y Raineri debe transformarse en una cruzada democrática y obrera nacional e internacional. Debe servirnos para fortalecer las relaciones partidarias con los elementos democráticos de todas las capas de la población.

(9/7/01)

Propuesta hacia el XVI Encuentro Nacional de Mujeres

(La Plata, 18, 19 y 20 de Agosto)

El XVI encuentro se realizará en medio de una situación social y política de enorme polarización. Por un lado el gobierno de De la Rúa-Cavallo, junto con los gobiernos provinciales, como Ruckauf o el represor Romero en Salta, implementan una serie de medidas antiobreras y antipopulares, ligadas a la cesación de pagos en desarrollo.

Encuentro de la mujer piquetera

El Encuentro de la Mujer del 2001 va a estar en sintonía con la intervención de la mujer trabajadora en esta situación política. Va a ser una gran oportunidad para colocar en debate las cuestiones fundamentales que hoy discuten los movimientos de lucha.

Tiene que realizarse bajo el reclamo de inmediata libertad a Castells, Alí y Barraza, Raineri y Gil, los piqueteros detenidos por el juez Cornejo, acusados de sedición por... apelar a la democracia directa.

La presencia de miles de piqueteras colocará al planteo de que De la Rúa-Cavallo se tienen que ir como punto de discusión en las

comisiones. Tendrán como tarea darle forma organizada al programa político reivindicativo de la clase obrera para dar salida a esta crisis. Para ello es necesario acordar en el Encuentro la convocatoria a un Congreso Nacional de Piqueteros que discuta cómo concretar la consigna de Asamblea Constituyente soberana que reemplace a este gobierno antiobrero y que pase a discutir y resolver el reordenamiento del país a la luz de las necesidades de los trabajadores:

- Por 600 pesos de salario mínimo
- Reparto de las horas de trabajo
- Subsidio al desocupado de 500 pesos
- Por la reapertura de los libros de los bancos, municipalidades y dependencias gubernamentales bajo control de los trabajadores.
- Por la reestatización de las empresas privatizadas bajo control obrero y la confiscación de los bienes del capitalismo
- Por la anulación de la reforma laboral antiobrera
- Por la derogación de la Ley de Educación privatista y clerical
- Por la defensa de la salud pública y gratuita.

• Por un plan de obras públicas y viviendas populares bajo control obrero.

El Congreso Nacional de Piqueteros es una instancia para unificar el programa y la lucha por la libertad de Barraza, Raineri, Gil, Alí y Castells, por el desprocesamiento de los 2.500 luchadores, por el retiro de la Gendarmería de Salta, por la satisfacción y nacionalización del programa del norte de Salta.

Es el ámbito para desarrollar una lucha nacional por anticonceptivos gratuitos para no abortar y aborto legal y gratuito para no morir. Por guarderías en los barrios, lugares de trabajo y estudio. Por la defensa de los derechos maternales.

Convocamos a las compañeras de diferentes movimientos de lucha a organizarse en el Plenario de Trabajadoras para concurrir a La Plata con este planteamiento.

Plenario de Trabajadoras
Polo Obrero
08-07-01

RESOLUCIONES DEL XII CONGRESO DEL PO COMISION DE LA MUJER TRABAJADORA

1. Promover la intervención militante de 1.000 mujeres piqueteras que integran los movimientos de desocupados, las agrupaciones docentes, estatales, de sanidad, de vivienda, de gráficos, de bancarios, de estudiantes. Para ello es necesario prepararlas alrededor de las resoluciones políticas de este Congreso y de los temas que se tratan en el Encuentro.

2. Con este fin, organizar preencuentros zonales entre el 28 de julio y el 3 de agosto:

- * Zona oeste del Gran Buenos Aires, en Laferrere.
- * Zona norte del Gran Buenos Aires, en San Fernando.
- * Otras, a definir.

También organizar reuniones preparatorias en los núcleos de mujeres que no lleguen a los preencuentros.

3. Garantizar un espacio en la *Prensa Obrera* con artículos preparatorios de la intervención en el Encuentro.

4. Sacar *Trabajadoras* N° 17.

5. Financiamiento.

Responsable: Nora Biaggio

Aporte a la Campaña Financiera Nacional del PO

- Por la libertad de Barraza, Raineri, Gil, Zárate y demás piqueteros detenidos en Salta y en todo el país

- Por un Frente Político-Reivindicativo de las Organizaciones y Partidos Piqueteros



1976 - 27 de JULIO - 2001

25 AÑOS IMPUNES DEL APAGÓN DE LEDESMA (JUJUY)

El 27 de julio de 1976, la dictadura militar produjo un apagón general en las localidades de Libertador General San Martín y Calilegua (distantes 7 km) y junto con los dueños del Ingenio Ledesma, que colaboraron poniendo largas listas de obreros y medios de transporte de la fábrica, secuestraron a centenares de personas que fueron llevadas a centros clandestinos de detención.

Comisión de Apoyo a las Madres de Ledesma - Jujuy

Regional	Porcentajes al 13 de julio		Porcentajes al 20 de julio	
	Aportistas	Montos	Aportistas	Montos
Capital	39,5	42,1	48,0	49,4
Norte 1	29,2	25,4	43,3	32,3
Norte 2	63,0	43,6	65,0	54,5
San Martín	31,9	27,3	40,6	34,4
La Matanza	13,3	11,1	21,9	16,2
Merlo - Moreno	33,3	34,2	40,0	50,3
Morón	18,0	19,8	36,0	35,2
Avellaneda-Lanús	31,6	21,4	37,4	27,7
Ezeiza	20,0	19,4	32,0	37,8
Florencio Varela	11,8	11,4	20,0	24,1
Lomas de Zamora	19,0	13,0	26,0	24,0
GBA	27,7	22,4	36,6	32,4
Mercedes	20,0	20,8	27,5	26,7
Pehuajó	10,0	17,5	10,0	17,5
Zárate	25,0	14,8	25,0	14,8
Bahía Blanca	5,7	31,7	5,7	31,7
Junín	6,7	16,3	6,7	16,3
Olavarría	4,0	3,3	20,0	6,7
Mar del Plata	70,9	24,2	90,9	35,7
La Plata	10,7	12,6	10,7	12,6
IPBA	20,9	16,9	26,0	20,1
Salta	7,7	10,0	20,0	18,0
Tucumán	25,5	29,9	30,9	36,0
Catamarca	-	15,0	-	15,0
NOA	16,5	19,8	23,5	25,8
Mendoza	-	-	-	-
Córdoba	15,8	41,2	15,8	41,2
Chaco	20,0	42,0	20,0	42,0
Misiones	30,0	30,0	30,0	30,0
Santa Fé	4,0	2,3	12,0	9,3
Neuquén	15,8	20,2	15,8	20,2
Río Negro	-	-	-	-
Santa Cruz	32,0	40,0	32,0	40,0
Interior	15,4	27,4	16,8	28,6
TOTAL	26,9	28,6	33,7	35,2

¡Concurra! Actividades por la Campaña Financiera

Sábado 28

• 13 hs: Locreada del PO
Calle 11 N° 1232 e/12 y 12 A
Barrio Güemes. BERAZATEGUI

Domingo 29

• 12 hs: Locro Popular
Barrio Bongiovani. MORENO
• 12 hs: Locro Barrial
Av. Lacarra 556
Barrio Canning. EZEIZA

Domingo 5 de agosto

• 12 hs: Locro Popular
Cámpora 2100. MERLO

Sábado 11 de agosto

• 21 hs: Asado de una vaquillona
Club Alvaro Barros
9 de Julio 2555. OLAVARRIA

Impunidad en el triple crimen de Cipolletti

Norberto E. Calducci

En un fallo que estaba cantado, la Cámara Segunda en lo Criminal dictó condena contra Kielmaz y González Pino, pero no por el asesinato de las tres chicas, sino por su "participación activa, de algún modo" en el primer tramo de los hechos, es decir, en su secuestro y traslado (*La Mañana del Sur*, 6/7).

El fallo admite que no puede determinar quiénes las mataron y vejaron, dónde ocurrió el hecho, cuántas personas participaron, dónde las

tuvieron secuestradas, y ni siquiera cuántas personas tomaron parte del brutal crimen.

El Tribunal, en vez de preocuparse por dar estas respuestas, estuvo más atento en hacer callar a los manifestantes que se agolpaban en las puertas de la sala y gritaban a viva voz que "no hay justicia".

Afuera, los padres de las víctimas, sus amigos y la juventud cipoletina señalaban la culpabilidad de la policía y el encubrimiento del gobierno de la Alianza y del juez de instrucción.

Aún así, es muy posible que los condenados consigan hacer caer al-

gunos cargos. Esto se debe a que el propio tribunal dictó condena sin más pruebas que dichos de tres personas: 1) un testigo que fue atropellado y murió unas semanas antes del juicio, 2) una menor que el propio tribunal reconoció que incurrió en "errores de apreciación", "no reconoció en rueda de presos a los imputados", pero "aunque pareciera paradójico, precisamente las variaciones de su relato conducen a descartar que se trate de un testigo inducido..." (ídem) y 3) la ex-esposa de uno de los imputados.

En el mismo día el tribunal absolvió a un comisario y otros policías del cargo de encubrimiento, en una de las causas conexas.

Otros policías habían sido desprocesados antes.

La justicia de Verani y los "progres", como el intendente Arriaga, se han declarado satisfechos.

Es que el contraste con el caso Mellman no puede ser más patético. Expulsada la base de una investigación independiente en las primeras semanas, los encubridores se tomaron más de tres años para armar este circo que hoy pare este "juicio truco", como lo denominaron las familias González y Villar.

En los tres años desde los asesinatos ocurrió la muerte "dudosa" de testigos y el "suicidio" sospechoso de un perito.

Hubo de todo, además de impunidad y encubrimiento, menos justicia.

Levantamientos campesinos en Bolivia

Acaba de concluir un mes de bloqueos de rutas y caminos que asfixiaron económicamente a La Paz, con el retiro de las tropas a sus cuarteles. Los campesinos exigen la autodeterminación, la tierra, la condonación de las deudas de los pequeños deudores, el cese de la represión y la desmilitarización del Altiplano. Reclaman también "el cambio de los símbolos patrios" (a los que identifican con la opresión de los *k'aras* - blancos) y el "retiro de la Iglesia y otras sectas religiosas del Altiplano".

A nadie en Bolivia se le escapa la enorme "fragilidad" de esta tregua (*La Prensa*, 21/7). El que acaba de concluir es el tercer levantamiento campesino en los últimos dos años. Como en los anteriores, la energía y el heroísmo desplegados por la masa campesina fueron enormes. 30.000 campesinos reclamaron en Achacachi que se declarara la guerra civil contra el Estado boliviano. Durante un mes sostuvieron los bloqueos de las principales rutas que unen a La Paz con el resto del país y con el exterior (y de decenas de rutas y caminos menos importantes), resistiendo los ataques y la represión militar, que dejó tres campesinos muertos y varios cientos de heridos. La amenaza de una extensión nacional de los bloqueos llevó al gobierno a aceptar rápidamente la "tregua" que proponía la Iglesia. Pero los ministros ya están declarando, cuando todavía no se terminaron de levantar los bloqueos, que "las demandas de la CSUTCB no podrán ser cumplidas" (*El Diario*, 21/7).

Felipe Quispe, *Mallku*, el principal dirigente campesino de Bolivia, sostiene que "este es un movimiento por una nación indígena" (*La Razón*, 15/7). Quispe señala entre sus posibles aliados a los indígenas latinoamericanos e incluso a los indios norteamericanos, pero no a la clase obrera y a los explotados de las ciudades latinoamericanas (ni hablar, por supuesto, de la *k'ara* clase obrera norteamericana y europea).

En un país con la riquísima tradición obrera y revolucionaria de Bolivia, no está en el primer plano una vanguardia obrera. A mediados de julio, cuando la represión militar se desencadenaba con mayor fuerza contra la resistencia campesina, la burocracia de la COB convocó a un ampliado nacional... para el 2 de agosto y, peor aún, sin que su temario considerara el apoyo a los reclamos de los campesinos (*El Diario*, 14/7).



Correo de Prensa Obrera

OCA y Moyano hunden el convenio postal

Estimados compañeros:

Les escribo para ponerlos en conocimiento de que la empresa OCA ha pasado a pagar en producción a sus empleados postales. Decisión que la patronal ha tomado junto con el sindicato de Moyano y la complicidad de muchos delegados afines a la conducción del gremio. ¿Saben cuánto paga esta empresa por carta? 4 centavos la simple y 14 la certificada.

Esto se ha negociado sin mandato alguno y la única que se beneficia

es la empresa, ya que para llegar al salario mínimo hay que meter 5.000 piezas y el resto te lo pagan por producción. No hay más horas extras, ya que OCA dice que no las puede pagar. Y, como siempre, el único perjudicado es el obrero.

Los compañeros exigimos la rápida elección de nuevos delegados por sucursal y una asamblea urgente con todos los compañeros de todas las sucursales para proteger nuestra fuente de trabajo, ya que no hay nadie que nos proteja, ni los delegados ni el combativo Moyano. ¡Elecciones ya!

D.

Neuquén, 11/7

El "Genovazo"

Luis Oviedo

Un militante italiano asesinado; cientos de heridos (muchos de ellos de extrema gravedad) y de detenidos; manifestaciones de cientos de miles atacadas con gases lacrimógenos y carros hidrantes que disparaban agua mezclada con ácido; el centro de prensa del *Genova Social Forum* arrasado por una patota de cientos de policías y servicios de inteligencia que intentaban secuestrar fotos y filmaciones de la brutalidad y de las provocaciones policiales: la reunión del G-8 en Génova fue una verdadera orgía represiva, planificada y orquestada por el gobierno derechista de Berlusconi y sus 'socios' europeos, norteamericanos, japoneses y rusos.

Génova fue una ciudad sitiada y militarizada, con muros de acero de cinco metros de alto, y en sus alcantarillas soldadas para impedir que los manifestantes se acercaran al palacio donde se reunían los 'poderosos'.

El salvajismo represivo —que no ahoró disparos de armas de fuego contra la multitud desarmada— superó en mucho al de otras 'cumbres globales'. Pero la violencia estatal fracasó en su intento de quebrar la movilización. En las manifestaciones, se destacaba, en medio de un mar de siglas y grupos, un muy fuerte contingente de jóvenes obreros metalúrgicos y mecánicos, llegados de todas partes de Italia. La de Génova fue, junto con la de Seattle (en Estados Unidos en 1999), la manifestación que tuvo una mayor presencia obrera y sindical.



La de Génova (junto con la de Seattle) fue la manifestación con mayor presencia obrera y sindical.

La centroizquierda italiana: los partidos del Olivo, y en particular la DS del ex primer ministro D'Alema, llamaron a suspender las manifestaciones previstas para el sábado y bloquearon la llegada de sus militantes a Génova. La respuesta fue que ese día tuvo lugar la mayor manifestación registrada en Italia en los últimos tiempos.

El multitudinario y combativo movimiento obrero y juvenil que se dio cita en Génova, estrecha las posibilidades políti-

cas y programáticas de los llamados a la 'democratización del FMI' o a la regulación impositiva del capitalismo, de las tendencias que no salen del marco del imperialismo.

Detrás de los muros de acero, los 'poderosos' del mundo también pusieron al descubierto la agudeza de sus divisiones (sobre el acuerdo de Kyoto, sobre el 'escudo misilístico' norteamericano, sobre las salidas a la recesión en Estados Unidos, Japón y Europa, sobre los Balcanes). La represión no ha servido, tampoco, para encubrir las contradicciones crecientes de las potencias imperialistas.

SOBRE LA SITUACIÓN BRASILEÑA

Respuesta a Valter Pomar

Vicepresidente del PT

Pablo Rieznik

Tres números atrás, el compañero Pomar (de la Articulación de Izquierda del PT de Brasil) realizó una serie de observaciones al artículo "El último no va a poder apagar la luz", referido a la situación en Brasil y publicado con mi firma en *Prensa Obrera* N° 708.

En primer lugar, señala que es falsa la información de que "el PT desistió de continuar con una Comisión de Investigación Parlamentaria" (en adelante CPI), sobre los negociados y delitos cometidos por los principales líderes del gobierno, como lo probarían los documentos del partido al respecto. Se trataría de un macaneo que habría copiado de un artículo de la corresponsal de *Clarín*. Pero la corresponsal no se refiere en absoluto a tal o cual documento del PT sino a que la dirigencia del PT ponía un freno a la CPI... "porque no desean una caída estrepitosa de Cardoso". Agrego yo: no quieren ninguna caída, ni estrepitosa ni de ningún tipo. El PT pretende una sucesión ordenada en el cuadro de las relaciones políticas y sociales vigentes y dentro de los plazos electorales estipulados.

Pomar plantea como evidencia de mi error que el PT tenía planteada una movilización hacia Brasilia para reclamar, entre otras cosas, la constitución de la CPI... para un mes y pico después de que el asunto al-

canzara su pico explosivo. Esto confirma y no desmiente el punto de vista de la corresponsal de *Clarín*. Concretamente: había que retirar el pie del acelerador en relación a la constitución de la CPI para darle un respiro al gobierno.

Más aún: la nota de *Clarín* agregaba que, aflojando la presión sobre el Parlamento, el PT llevaría "las denuncias a las calles", lo que la corresponsal de marras interpretó como un encubrimiento de la complicidad del PT con "la gobernabilidad".

El PT quiso evitar la CPI en el mayor momento de la crisis; aunque la reclamará más adelante si es el último recurso para detener un ascenso popular.

El PT es un partido del "orden". Este es el punto.

La segunda "observación" de Valter, referida a que no se debe "confundir posiciones de sectores —incluso actualmente mayoritarios— con posiciones partidarias... diluye la caracterización del PT y su rol político.

Es notable que el compañero Pomar hable de un "sector", "actualmente" mayoritario, para referirse a la dirección que orienta al PT, cuando ya hace más de dos décadas que ha convertido al partido en un engranaje del Estado burgués. El PT hace mucho que se ha convertido en una de las variantes del centroizquierdismo latinoamericano y mundial, y ha acompañado toda la miseria política de la pequeña burguesía proimperialista continental y mundial.

Los criminales del imperialismo no doblegan la Intifada

Mientras rige el "cese del fuego" auspiciado por la CIA norteamericana, el Estado sionista continúa masacrando impunemente al pueblo palestino, con unidades militares especiales que operan en los territorios para asesinar a los dirigentes de la Intifada palestina o helicópteros armados de misiles y tanques que arrasan con los barrios desde los cuales parten disparos de morteros contra las colonias sionistas. Según denuncia la organización D'Tselem, se tortura sistemáticamente a menores palestinos —que no superan los 15 años— detenidos por lanzar piedras contra... blindados y soldados armados con ametralladoras.

La asfixia económica se suma al terrorismo represivo. En los últimos días, cientos de tanques y miles de soldados sionistas han sido acantonados en las cercanías de las ciudades palestinas, antesala de una ofensiva general contra los palestinos y de la ocupación militar de los territorios administrados por la Autoridad Palestina. La prensa italiana informa que el gobierno sionista "está evaluando si autoriza al Ejército a entrar en los territorios palestinos para eliminar a Arafat" (*La Repubblica*, 18/7).

El intelectual palestino Edward Said encuentra que la situación actual es de "una extraordinaria similitud al período anterior a la invasión de Israel al Líbano de 1982". En aquella oportunidad, el ejército comandado por Sharon masacró a miles de palestinos. Otra vez, el exterminio de los pueblos para salvar a esa ciudadela del imperialismo mundial en el Medio Oriente que es el Estado sionista.

CARCEL A MILOSEVIC

Con relación al artículo de *Prensa Obrera* N° 713, que firman los compañeros del Centro Socialista Balcánico "Cristhian Rakovsky", me interesa abordar la posición con respecto a la consigna de "Libertad a Milosevic".

Lo primero que quiero establecer es que acuerdo con el planteo general político de dichos compañeros con respecto a la responsabilidad política de los integrantes de la Otan sobre la masacre de los pueblos de la ex Yugoslavia, ya que son los promotores de la restauración capitalista y a partir de esta política abastecieron militar y políticamente a los distintos burócratas, tanto al serbio Milosevic, como al croata Tudjman. En esto estoy de acuerdo.

En lo que disiento es en la consigna antes mencionada, y considero que se debería plantear en cambio la siguiente:

"Por la repatriación, juicio y cárcel al restauracionista y criminal Milosevic."

Claudio Vallori

MAS CARCEL A MILOSEVIC

Respecto al artículo de *Prensa Obrera* N° 713 sobre Milosevic de la última prensa, disiento con la posición política del mismo. Estoy absolutamente de acuerdo con que la "extradición" es una maniobra del imperialismo para tapar todas sus fechorías en los Balcanes y blanquear a la DOS. Pero el artículo no dice en ningún lado que Milosevic es un carnicero y que debe ser juzgado como tal. A cambio de eso, habla del derecho de los pueblos de Yugoslavia a juzgar los actos de los dirigentes. Todo muy genérico; además, la palabra *actos* no puede reemplazar la palabra *masacre*. Por otra parte, *los pueblos de Yugoslavia* no incluye a otros pueblos balcánicos sobre los cuales Milosevic descargó sus crímenes: Albania por ejemplo. Esto se pone más en evidencia cuando en relación a Sharon lo califica abiertamente como criminal de guerra. ¿Y Milosevic no lo es?

Me parece un artículo abiertamente chauvinista.

Norberto Calducci - Neuquén

LA ASAMBLEA NACIONAL DE PIQUETEROS DEL 24

Al 1º Congreso Nacional de Desocupados

CARTA DE JOSE BARRAZA

Estimados compañeros:

Desde la cárcel de Villa Las Rosas, les envío un fraternal abrazo y un saludo a todas las delegaciones presentes. A muchos de nosotros, cuántas veces nos habrán dicho que somos idealistas, soñadores, utópicos. En los primeros días de noviembre de 2000, comenzaba un corte de ruta en Tartagal, en el puente de Cuña Muerta. Reclamábamos el cumplimiento de mantener los planes Trabajar, y la reincorporación de los compañeros de la empresa de energía y de la empresa de colectivos Atahualpa, donde trabajaba Anibal Verón. En una asamblea realizada a las 2:30 de la madrugada, resolvimos hacer un llamamiento a todas las organizaciones de desocupados y combativas para convocar a un Congreso Nacional de Piqueteros y Trabajadores. Esta iniciativa de la Coordinadora de Desocupados de Tartagal fue apoyada por la UTD de Mosconi y por las demás organizaciones que integran la Coordinadora Departamental de Desocupados. La experiencia de acción conjunta en nuestra región, en el norte de Salta, nos llevó a realizar tal llamamiento.

Las organizaciones de desocupados brotan por todo el país; los piqueteros y piqueteras son una marea que ya empieza a recorrer con más cohesión, entre las más alejadas poblaciones de la Argentina. Pero hay un elemento que no debe dejarse de lado, y es la unidad con los compañeros que tienen trabajo. En el norte de Salta, esto ha sido clave en el de-

sarrollo del movimiento que lucha, y podemos ver, con alegría, que hay muchos compañeros activos, que están dentro de una organización sindical combativa, que no sólo es solidaria con los problemas del desocupado, sino que además se pone al servicio de la lucha contra la burocracia. Por ello, nos parecía que se debía convocar a un congreso; allí piqueteros y trabajadores, desocupados y activos, podremos comenzar un debate serio en el seno de la clase obrera, para discutir un programa económico, social y cultural del conjunto de los trabajadores.

Nosotros hemos realizado dos congresos departamentales y tenemos como resultado un programa de 21 puntos que pueden servir como base para el debate de un programa nacional.

Este congreso, seguramente tendrá como premisa recoger las experiencias de lucha y de organización de los trabajadores y desocupados en el último período, las grandes puebladas como Central Co, Tartagal-Mosconi y La Matanza.

Las resoluciones que se tomen serán claves para lograr las respuestas a los reclamos de miles de compañeros; nos preparará para afrontar con una visión clasista de la política, la economía, la sociedad. Digo con una visión clasista que contemple la acción de conjunto de los trabajadores y desocupados en todos los terrenos.

Un abrazo para todos.

José Barraza

Coordinadora de Desocupados de Tartagal



Así fue la asamblea piquetera de La Matanza

DESDE MAR DEL PLATA VAMOS AL CONGRESO PIQUETERO

Parazo en el puerto



Patricia Comparada

A pesar del poco tiempo que tuvimos para preparar el paro activo en el puerto, la rápida salida de un volante explicando "por qué paramos" y la convocatoria a una asamblea del gremio en medio de una enérgica agitación, dio como resultado la paralización total de actividades el jueves 19.

Un poderoso piquete de activistas del gremio junto a la Provisoria del Soip, con jóvenes piqueteros de la universidad y el barrio, se dio cita en nuestro local a las 5 de la mañana.

La audacia de la patronal de la empresa Centauro (que llevó a los compañeros en combis, bajo amenaza de despido y no pago de premios) fue respondida con nuestra presencia en puerta de fábrica. Al tronar de bombos y bombas, al calor de la quema de gomas, megáfono en mano, agitamos la planta. En menos de dos horas todas las fábricas del puerto estaban paradas. Los compañeros de Centauro comprometieron su asistencia a la próxima reunión de la Comisión Directiva Provisoria. Parado un pulpo... le toca a otro.

Un párrafo aparte de esta jornada lo merece la patronal de los supermercados. La apertura del Disco, de Edison, trababa la posibilidad de garantizar el 100% del cumplimiento del paro en el puerto.

Este pulpo capitalista, que se dio el mismo método que los empresarios pesqueros, soportó un piquete de más de tres horas que bloqueó los dos accesos al supermercado con bombas en llamas y denuncias en los medios.

Llamamos al repudio de la ciudadanía, ¡que no entró a comprar!

La provocación de los gerentes y del personal de seguridad, la presencia de policías de civil, de los bomberos y de una importante cantidad de patrulleros, no logró quebrar la voluntad de nuestros compañeros. Por el contrario, se reforzó, sumando las adhesiones de clientes y vecinos.

Fue piquete contra piquete. Piquete obrero contra piquete patronal. Y ganamos, obligando a que una comisión del Sindicato de Empleados de Comercio se hiciera presente. Nuestros compañeros los arrinconaron exigiendo que hicieran cumplir el paro. "Gestiones adentro del super y el compromiso de proseguir las gestiones en la central", fue lo máximo que conseguimos de parte de ellos. Pero no aflojamos. ¿Resultado? Disco cerró antes del mediodía.

Para rematar nuestra intervención, una importante delegación llevó nuestra adhesión al corte de la ruta 88, que cumplían los compañeros de la Coordinadora de Desocupados de Bosque Grande, el MIJP, el UVO y el MTR de la zona.

Hoy la consigna "Fuera De la Rúa-Cavallo-Ruckauf" y que una Asamblea Constituyente asuma el poder debe ser implementada como impostergable. Con este planteo iremos al Congreso Nacional de Piqueteros del próximo 24 de julio.

¡Viva la lucha de los piqueteros!
¡Libertad a los compañeros Barraza, Raineri, Gil, Castells, Alí, Zárate y todos los presos políticos del país!

Catamarca, con todo

Antonio Torrente

Miércoles 18. Acto de lucha

Unos 50 compañeros del Polo Obrero se movilizaron en una combativa columna desde Valle Viejo hasta la Capital provincial. Al llegar al centro de la ciudad se le unió una columna de la CTA: Ate y Conadu, junto a representantes de los trabajadores de Vialidad Nacional, de docentes, de trabajadores de sanidad, marcharon hasta la sede local del Pami, para repudiar los planes cavallianos contra el organismo, el Anses y Vialidad.

Posteriormente, en la plaza principal, se desarrolló un acto donde se leyeron adhesiones de la rama femenina del PJ, del gremio Docente Universitario y de jubilados. Un dirigente de los pasivos de Obras Sanitarias y un jubilado que permanece encadenado, hicieron referencia a la estafa con que pretende pagar el gobierno provincial un fallo de la justicia: un cuarto del valor de la deuda en cada caso. También hablaron el secretario general de la CTA; un trabajador de Vialidad Nacional; una docente de la CTA; Luis Sacaba, representante del Polo Obrero y Enrique Traverso, del PO.

Durante el acto se anunció la participación del Polo Obrero en el Congreso de La Matanza y se invitó a discutir el mandato a llevar. También se anunció la continuidad de la jornada de lucha el jueves 19.

Jueves 19. Corte de ruta

En medio de una furiosa campaña de algunos medios locales para "criminalizar" el método del piquete, el Polo Obrero prosiguió su actividad cortando la ruta 33, a la altura de Las Vías. Temprana-

mente se montó una provocación. La policía impidió la circulación de una camioneta cargada de neumáticos, secuestrándola y apresando a su conductor, Luis Farías, del Polo Obrero. Frente a la firme actitud del piquete de no discutir nada antes de la liberación del compañero, la policía tuvo que ceder. Así con la Dirección de Trabajo de la provincia se discutió la implementación de un centenar de nuevos planes, esta vez de "capacitación", utilizando los terrenos y maquinarias abandonados del Inta zonal.

Durante el corte se recibió la solidaridad de la abrumadora mayoría de los viajeros "afectados" por la medida, entre ellos del cuartetero Walter Olmos, jubilados, camioneros, etc.

24 de julio. Al congreso de La Matanza

Fortalecido por las acciones desarrolladas y los pequeños avances conseguidos, el Polo Obrero preparó su intervención al Congreso Piquetero de La Matanza. Para ello está en marcha una jornada de agitación y recolección de fondos en la Peatonal, el viernes 20 y el sábado 21. El sábado a las 17 hs, una Asamblea General discutirá el documento al Congreso.

Allí se planteará la exigencia de trabajo genuino, con 600 pesos de básico por 8 horas de trabajo, seguro al desocupado de 500 pesos, reparto de las horas de trabajo, libertad a todos los presos por luchar, desprocesamiento de todos los luchadores, Fuera De la Rúa-Cavallo, Fuera Castillo; Asamblea Constituyente soberana. Nacionalización de la banca y las AFJP, bajo control de los trabajadores. Desconocimiento de la deuda externa usuraria.